
реформу школы — в жизнь!

ДВОРЕЦ ТРУДЙ 
Нй ЗЙВ0ДСК0Й

Выписка из листа изуче
ния профессиональной адап
тации выпускников меж
школьного учебно-производ
ственного комбината Верх- 
Исетского района Сверд
ловска:

«Кольева Наталья Анатоль* 
евна. Профиль: дошкольное 
воспитание. Место работы: дет
ский комбинат Ne 13, воспита
тель. Общественная работа: 
член редколлегии. Отзыв заве
дующей: «Добросовестная, ак
тивная. ответственная, работа
ет с увлечением». Мнение о 
своей работе: «Мне кажется, 
что я нашла свое место. Пер
спективы роста — педучили
ще. Кто повлиял на выбор про
фессии? УПК».

Что такое УПК. объяснять 
сейчас никому не приходит
ся. Межшкольные учебно- 
производственные комбина
ты трудового обучения и 
профориентации функциони
руют сегрдня во всей стра
не. У нас в области 52 та
ких комбината.

После выхода в свет по
становления о школьной ре
форме и постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «Об улучшении трудо
вого воспитания, обучения 
и профориентации школьни
ков и организации их обще
ственно полезного труда» 
настала необходимость бли
же коснуться вопросов, сто
ящих перед УПК, проанали
зировать накопленный опыт, 
заглянуть в будущее.

Единого методического 
центра по обработке передо
вого опыта такого рода ком
бинатов в целом по стране 
или отдельно по областям 
нет. Коллективы работают 
методом проб и ошибок. 
Сейчас нельзя категорично 
утверждать, чей метод хо
рош, а чей плох. Но трудно
сти, встречающиеся в ра
боте таких комбинатов, в 
сущности, одни и те же. По
этому стоит оценить работу 
одного только УПК, а имен
но — межшкольного учебно- 
производственного комбина
та Верх-Исетского района. 
Возраст его 10 лет. Это пер
вый УПК в нашей области, 
а значит, и опыта у него по
больше, да и руководящий 
состав сохранился здесь, в 
отличие от многих, со вре
мени его создания.

Слово — директору ком
бината Михаилу Ивановичу 
Браславецу:

— У нас девять базовых 
предприятий, каждое из ко
торых курирует определен
ный профиль. Среди них 
такие крупные организации, 
как Верх-Исетский- метал
лургический 1 завод, завод 
гидрометприборов, объедине
ние «Уралэнергоцветмет». 
Создание материально-тех
нической базы для обучения 
специальностям, текущий 
ремонт, наладка оборудова
ния, обслуживание - мастер
ских — все это входит в их 
компетенцию.

Предприятия ведут большую 
работу по профориентации 
школьников. В летнее время 
организуют производственную 
практику в цехах, за прилав
ками магазинов, в детских ком
бинатах. Например, в этом го
ду ребята заменят на рабочих 
местах 235 производственни
ков. Большую работу в УПК 
ведут представители цеха хо
лодной прокатки ВИЗа, с кото
рого и началась история этого 
комбината. Здесь выбран спе
циальный человек — мастер 
Геннадий Аркадьевич Петров, 
который и осуществляет связь 
между заводом и УПК.

Школьники района в ЦХП 
не гости. Здесь их хорошо зна
ют. Наравне с рабочими ребя
та, обучающиеся на профилях 
электротехники и металлообра
ботки, участвуют в заводских 
конкурсах «Лучший по про
фессии». И нередко занимают 
призовые места.

— Не будем отрицать, 
усилий, призванных заинте
ресовать учащихся работой 
на заводе, действительно 
прилагается много, — всту
пает в разговор Маргари
та Петровна Перетрухи- 
на. — Но речь-то сей
час идет не о достигну
том. В работе с предприя
тиями мы испытываем мно
го трудностей. Одна из 
них — в получении заказов, 
причем, действительно нуж
ных заводу и таких, кото
рые устраивали бы нас с пе
дагогических позиций. Де
тям надоедает монотонный 
труд, однообразные опера
ции, интерес к работе про
падает. К тому же характер 
работы должен соответство
вать учебной программе. На 
базовых предприятиях не 
всегда есть такая работа для 
нас. Вот и приходится бе
гать, звонить на другие за
воды в надежде найти же
лаемое.

Давно пора решить вопрос 
оплаты труда школьников.

встречный план — долг и честь

Резервы ищем
На нашем заводе твердых 

сплавов довольно быстро вы
росло число бригад, работаю
щих на единый наряд. За де
ло они взялись хватко, умело, 
быстро доказали свою эффек
тивность. А у час — в отде
ле технического контроля — 
становление нового коллектива 
на первых порах шло с тру
дом. Одна из причин этого— 
отсутствие единых норм при 
приемке разных видов про
дукции. Мы их потом соста
вили сами.

В бригаде, объединенной 
общими интересами, всегда 

До сих пор все шло в фонд 
предприятий. Но не правиль
нее ли было бы, если бы день
ги получали те, кто их за
работал? Тем более, что уча
щиеся выпускают заводскую 
продукцию, участвуют в вы
полнении производственного 
плана. Используя эти средст
ва, УПК мог бы эффектив
нее влиять на развитие со
циалистического соревнова
ния ребят. Дело ведь не в 
сумме — заработанные день
ги приучают ребят ' соизме
рять свои потребности с 
жизнью, воспитывают береж
ливость. В реформе вопрос 
об оплате труда школьников 
решен. Остается надеяться: 
на практике это требование 
будет введено без проволо
чек.

В Основных направлениях 
школьной реформы записа
но: «...базовые предприятия 
направляют специалистов, 
рабочих, колхозников в каче
стве мастеров для обучения 
учащихся...». Ряд рабочих 
коллективов действительно 
посылает в УПК лучших 
своих людей. Но все-таки не
хватка мастеров производст
венного обучения ощущает
ся очень остро. Зачастую 
производственники отмахи
ваются от школьников, ста
раются обойтись только ма
териальной помощью. Но обо
рудование можно завести 
новейшее, а ведь не менее 
важно — кто из людей заво
да придет к ребятам. Облик 
мастера, его убежденность 
ощутимо помогают ориенти
ровать их в выборе пути.

Об отношении большей ча
сти педагогов Верх-Исетско
го УПК к своему делу мож
но судить по словам мастера 
производственного обучения 
по вождению автомобиля 
С. В. Кривокорытова: «Ста
вить оценку «два» учащему
ся—это значит поставить эту 
же оценку своему мастер
ству».

Процент выпускников, посту
пающих работать на предприя
тия по профилю, которому они 
обучались в УПК, заставляет 
задуматься. Цифра пока неве
лика — 37 процентов. УПК во 
многом влияет на выбор про
фессии. Об этом можно судить 
по высказываниям самих ре
бят. Но нельзя профориента
цию школьников сводйть толь
ко к деятельности УПК. В нее 
должны активно включиться и 
школьные учителя, и родители. 
«К сожалению, — говорит 
М. П. Перетрухина, — во мно
гих школах считают, что тру
довое воспитание, ориентация 
ребят на выбор рабочих спе
циальностей — только наша 
забота. Мол, мы даем школь
никам среднее образование.
У нас свся работа, у вас — 
своя».

Цо необходимо понять, что 
у нас одна, общая цель — 
сокращение разрыва между 
жизненными планами тех, 
кто оканчивает школу, и по
требностями народного хо
зяйства.

Учитель в школе, агити
руя за выбор той или иной 
профессии, обязан знать ее 
суть не понаслышке, не при
близительна. Поэтому обя
зательно, знакомство школв- 
ных учителей с теми специ
альностями, которым обуча
ются школьники в УПК. Со
гласно реформе, в школах 
начинают создавать кабине
ты профориентации. Цель 
их — выявлять способно
сти и наклонности школьни
ков к определенным видам 
деятельности.

Нельзя забывать и о вось
миклассниках. Как помочь 
ученику выбрать тот или 
иной, наиболее подходящий 
для него профиль трудового 
обучения? Даются подроб
ные консультации, практиче
ские советы. Но. если ребя
та уже в восьмом классе бу
дут учиться и работать в 
УПК, результаты станут зна
чительно эффективнее. Верх- 
Исетский комбинат принял 
первых восьмиклассников 
8 лет назад. Сейчас обуча
ется 545 человек. Но к 1986 
году будет подготовлена ма
териально - техническая ба
за для приема восьмиклас
сников всех школ района.

Сегодня главное в работе 
коллектива Верх-Исетского 
УПК — поиск. Поиск новых 
форм работы, поиск решений 
задач, поставленных рефор
мой, коренной вопрос кото
рой — решительное улучше
ние трудового обучения и 
нравственного воспитания 
школьников. И думается, 
символично, что комбинат 
стоит на улице Заводской. 
Отсюда рукой подать до це
хов одного из старейших 
предприятий индустриально
го Свердловска.

И. ГОРБАЧЕВА.

можно найти резервы уплот
нения рабочего времени, а 
значит, и повышения произво
дительности труда. Бригада 
Людмилы Владимировны Ку- 
жахметовой доказала это, до
билась главного: не стало обе
злички работы, появились еди
ные требования к операциям, 
объективная опенка коллек
тивного труда, дисциплина. И 
результат начинания — от сво
их заказчиков завод не стал 
получать рекламации на ка
чество продукции.

В то время, а было это че
тыре года назад, в нашей

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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животноводство —ударный фронт
Участвуя в областном месячнике за наивысшие надои 

в летний период, хороших результатов добиваются жи
вотноводы Шалинского района.

В числе передовиков — животноводы колхоза «Новый 
путь».

На снимке вы видите подруг по работе, комсомолок 
доярку Валентину Столпянскнх, ветеринарного санитара 
Елену Ширшову и доярку Елену Кудину. Коллектив 
Северной фермы, где они трудятся, получает в эти дни в 
среднем 13,8 килограмма молока на каждую фуражную 
корову.

Фото В. ВЕТЛУГИНА.

Май для животноводов — 
один из самых сложных ме
сяцев в борьбе за большое 
молоко. Однако для работ
ников ферм совхоза «Ревдин- 
ский» он оказался более 
благоприятным и удачным, 
чем прежде. Среднесуточный 
надой молока от коровы на 
протяжении всего месяца 
удерживался на уровне 15 
килограммов. За пять меся
цев производство молока 
здесь возросло по сравнению 
с тем же периодом прошлого 
года на 126 тонн. В итоге 
только за пять месяцев госу
дарству продано около 300 
тонн продукции сверх плана. 
В достижение высоких рубе
жей весомый вклад внесли 
операторы машинного доения 
Н. Десятова, Р. Хайбулина, 
Л. Смирнова. В этом году они 
взяли обязательства надо
ить по пять тысяч килограм
мов молока от коровы.

Славится здесь высокими 

трудовая четверть

НОВОЕ - В ПРАКТИКУ СТРОИТЕЛЬСТВА
Сегодня в Свердловске от

крывается совещание Госстроя 
СССР по вопросам совершенст
вования типового проектиро
вания и внедрения прогрессив
ных решений в практику граж
данского строительства в 
РСФСР. В совещании примут 
участие представители строи
тельных органй^аЦий, архитек
торы республики.

Комментарии заместителя

тему назвал читатель
«Уважаемая редакция газеты «На смену!», пишет вам 

одна из ваших читательниц. Я читаю в газете об отлич
ных коллективах, передовых бригадах. Я знаю об одном 
хорошем комсомольско-молодежном коллективе Сверд
ловского мясокомбината. Дело в том, что бригадиром в 
этой бригаде работает моя хорошая знакомая Наташа 
Колесникова. Приезжая к ней в гости, я смогла познако
миться и с девчатами из этого КМК. Это добрые, весе
лые молодые девчонки. Живут они очень дружно и инте
ресно. Хочется, чтобы вы посетили эту бригаду и побли
же познакомились с ее успехами, планами на будущее.

Антонина КОТОВА».

ВЫСОКОЕ ЗВАННЕ -
МОЛОДЕЖНАЯ

— Да, есть у нас такая мо
лодежная бригада. Девчонки 
там совсем молоденькие. А 
как работают! Три последних 
месяца занимали призовые ме
ста в соцсоревновании меж
ду бригадами предприятия, 
говорит секретарь парторгани
зации 3. Н. Лаврентьева.

...Год как сложился этот 
КМК. Трудновато поначалу 
приходилось с ними, только 
что пришедшими после окон- 
мания ГПТУ № 19 при Сверд
ловском мясокомбинате. Все 
из разных городов области... 
Это тоже учитывать прихо
дилось. Наконец, бригадир-то 
сама ненамного старше 
девятнадцатилетняя Наташа 
Колесникова,

Однако сплотить коллектив 
Наташе удалось. Как? Откро
венно рассказывала им об 
удачах и проблемах, делилась 
своим уже немалым опы
том. Когда-то она пришла сю
да тоже по подсказке подруг. 
И сейчас воспоминания о пер
вых днях пригодились.

сообща 
бригаде работало уже 20 кон
тролеров готовой продукции, 
на три меньше, чем прежде.
За три года существования 

бригады производительность 
труда выросла на 18 процен
тов. В социалистических обя
зательствах на этот год мы 
планировали, повысить произ
водительность труда на три 
процента. Но после декабрь
ского (1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС в ответ на его решения 
выступили с встречным пла
ном и решили поднять произ
водительность труда еще на 
три процента. Добиться этого 

главного архитектора -области 
Л. М. Копырина:

—- Свердловск выбран для 
проведения совещания не слу
чайно. У нас есть много проб
лем и находок, которые стоит 
обсудить сообща. Главсред- 
уралстрой достиг неплохих ус
пехов в строительстве иидуст- 
рйайьными методами. Серия 
жилых домов № 141 (такие, к 
примеру-, -возводятся в микро

И вот знакомлюсь с Ната
шей. Открытая, приветливая 
улыбка. Мимолетное недоуме
ние. Нескрываемая радость, 
когда она читает письмо, при
шедшее в редакцию. Все это 
располагало к себе.

Показательно, что письмо 
Наташа тут же понесла в 
бригаду. Если радость — 
пусть будет общей.

— Вот так всегда, — под
тверждает начальник птице- 
цеха Зоя Павловна Мартако- 
ва. — Свои ошибки, неудачи 
они тоже разбирают вместе.

Наташа с удовольствием рас
сказала о планах своей брига
ды. И трудностей, неувязок, 
которые пришлось преодолеть, 
не скрывала. Например, что 
недавно флору Мавлюдову 
приходилось «приглашать» в 
ШРМ. Сейчас она сама конт
ролирует посещаемость. Пер
вый помощник бригадира, член 
поста «Комсомольского про
жектора» и совета общежи
тия.

— Как сложился КМК, по-

за счет повышения квалифи
кации работников, совмещения 
трех-четырех видов контроля 
готовой продукции.

Обязательства эти вполне 
реальные, ведь в нашем кол
лективе трудятся такие масте
ра своего дела, как контроле
ры Е. Спирина, Т. Новопаши- 
на, Л. Воронова, К. Колного- 
рова. Мы не пожалеем сил, 
чтобы справиться с показате
лями встречного плана, успе
шно выполнить принятые со
циалистические обязательст
ва.

Е. ПЛЮСНИНА, 
контролер, 

секретарь комсомольской 
организации отдела 

технического контроля 
завода твердых сплавов. 
Кировград. 

районе Комсомольский) пред
ставлена па соискание премии 
Совета Министров СССР. Прак
тика свердловских строителей, 
безусловно. будет интересна 
участникам совещания.

Особое внимание в ходе об
суждения будет обращено на 
вопросы, отмеченные в недав
нем постановлении ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР «Об 
улучшении планирования, ор
ганизации и управления капи
тальным строительством».

; А. ПЕТРОВ.

высилась заметно ответствен
ность каждогр за себя. Не 
знаю, что здесь важнее — 
требовательность, задетое са
молюбие или желание не от
стать от других. Ведь мы сра
зу включились в соревнова
ние с другими бригадами 
комбината, — говорит Наташа.

Много хороших слов я 
услышала в адрес Гали Кутлу- 
баевой, Тани Симоновой и дру
гих девчат. Они активно участ
вуют в выпуске цеховой газе
ты, в выступлении ансамбля 

советской песни. Их всегда 
можно вместе встретить на це
ховых вечерах, конкурсах ху
дожественной самодеятельно
сти, спортивных соревнова
ниях. Даже то, что все девча
та живут в одном общежитии, 
использовали они на пользу 
КМК: любой вопрос решается 
сообща, подруги всегда гото
вы помочь, взяться за новое 
дело.

Конечно, резервов в рабо
те у КМК Н. Колесниковой до
статочно. Даже первое место 
в соцсоревновании по комби
нату им только еще предстоит 
завоевать. Но и с мнением 
автора письма надо согла
ситься: коллектив сложился 
дружный, мы о нем еще услы
шим. Оказали доверие моло
дым в птицецехе, создав 
бригаду из выпускниц проф
техучилища, и не ошиблись. До
верие девчата оправдывают.

А. БРАТЦЕВА, 
студентка УрГУ.

НА ЯЗЫК
ЭВМ

Уральский центр стандарти
зации и метрологии провел в 
Свердловске совещание Ура
ло-Сибирской зоны и- Даль
него Востока по проблеме ав
томатизации контроля за каче
ством продукции, выпускае
мой промышленностью, и со
ответствия ее стандартам.

В совещании приняли уча
стие представители Киевского 
вычислительного центра, раз
работчики. программы «АСУ — 
Госнадзор».

Задача первого этапа внедре
ния «АСУ—Госнадзор» — обу
чение специалистов ряда пред
приятий переводу информации 
на машинный язык.

А. ПОДКОРЫТОВ.

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

300 ТОНН СВЕРХ ПЛАНА -

школьники-
Ребята из 4—6 классов ка- 

мышловской школы № 5 ле
том. без дела не сидят. Неде
лю трудились они на планта
циях плодопитомника, пололи 
ягодники, садили черенки смо
родины. На смену им пришли 
школьники постарше — семи
классники. А когда кончи
лись экзамены у ребят из 8 
классов, работников стало еще 

оцной Никарагуа, с народами 
Сальвадора, Гватемалы и дру
гих стран.

УСПЕХИ
ОБСТАНОВКА
В АЙВАНЕ

• О'- ZJV
БЕЙРУТ. Выступая на заклю

чительном заседании парла
мента, премьер - министр Ли
вана Р. Караме подчеркнул 

. большое значение аннулирова
ния навязанного Ливану ка
бального соглашения, «прида
вавшего законность израиль
ской оккупации ливанской 
территории». Вместе с тем он 
указал, что в предстоящий пе
риод необходимо приложить 
новые усилия для освобожде
ния страны от израильских за
хватчиков. Премьер-министр 
отметил важность создания 
единой ливанской армии, ко
торая была бы способна 
сыграть свою роль в осво
бождении страны.

Касаясь внешнеполитиче
ских аспектов деятельности 
своего правительства, Караме 
заявил, что оно будет прово
дить политику неприсоедине
ния.

Тем временем в ливанской 
столице сохраняется напря
женность. Минувшей ночью в 
пригородах Бейрута вновь 
вспыхнули перестрелки между 
Противоборствующими сто
ронами с использованием ми
нометов, артиллерии и стрел
кового оружия. Имеются уби
тые и раненые.

БЫТЬ ЛИ РАКЕТАМ
В ГОЛЛАНДИИ

ГААГА. В напряженной об
становке во второй палате 
парламента Нидерландов на
чались дебаты по вопросу о 
размещении на территории 
страны 48 американских кры
латых ракет. Депутатам при
шлось пробираться к зданию 
парламента сквозь ряды де
монстрантов, приветствовав
ших аплодисментами тех из 
них, которые известны своими 
антивоенными взглядами и 
встречавших свистом сторон
ников «двойного решения» 
НАТО.

Депутаты должны обсудить 
решение правительства от
ложить рассмотрение вопроса 
о ракетах до ноября 1985 го
да. Это компромиссное реше
ние было принято в начале 
июня под давлением широких 
слоев голландской обществен
ности, решительно выступаю
щей против превращения стра
ны в стартовую площадку для 
американского ракетно - ядер- 
ного оружия первого удара. 
Оно ставит размещение ракет 
в зависимость от результатов 
переговоров об ограничении 
ядерных вооружений в Евро
пе.

Антивоенные организации, 
представители ряда левых пар
тий заявили, что они будут 
продолжать борьбу за безого
ворочный и окончательный от
каз от размещения на терри
тории страны крылатых ракет.

ИЗОЛИРОВАТЬ ЮАР
НЬЮ-ЙОРК. Попытки за

падных держав помочь ра
систскому режиму ЮАР вы-

показателями Комсомоль
ск© - молодежное звено, в 
котором работают и недавние 
выпускники школ Ревды Еле
на Супрунова и Ольга Бор
мотова. В совхоз девчата 
приехали в прошлом году. 
Понравилось им здесь.

Благодаря чему удалось 
добиться таких высоких ре
зультатов во время перехода 
от стойлового к пастбищному 
содержанию? Вот мнение 
главного зоотехника хозяйст
ва Василия Васильевича Кими- 
рилова:

— Секретов у нас нет. Про
сто учли мы ошибки прошлых 
лет, когда к маю оставались 
скудные запасы кормов. Те
перь проблем с ними не бы
ло, без перебоев работал 
кормоцех. Это и позволило 
нам не снизить надои молока. 
Хорошо продумали вопросы 
организации соревнования, 
между животноводами.

М. МОИСЕЕВ.
Ревда.

ПОМОЩНИКИ
больше. Всего за две недели 
школьники заготовили и по
садили 66 тысяч штук расса
ды земляники, 40 тысяч штук 
черенков смородины, пропо
лоли немалую часть ягодни
ков. Ребята заработали уже 
762 рубля.

Е. КВАШНИНА.
Камышлов.

рваться из международной 
изоляции и «узаконить» его 
на международной арене бы
ли решительно осуждены на 
заседании специального ко
митета OQH против апартеи
да- <

Генеральный секретарь 
Национального профсоюза 
моряков Великобритании 
Дж. Слейтер призвал к кон
кретным действиям по уста
новлению эффективного эм
барго на поставки нефти 
ЮАР. Его профсоюз напра
вил уведомления всем бри
танским компаниям, предо
стерегая их против сотруд
ничества с Преторией. Дж. 
Слейтер сообщил, что соз
дана новая международная 
организация — Профсоюзы 
моряков против апартеида. 
Она планирует провести под 
эгидой Международной орга
низации труда представи
тельную конференцию моря
ков и портовых рабочих, 
участники которой должны 
обсудить программу реши
тельных действий по усиле
нию экономического бойкота 
ЮАР и срыву сотрудниче
ства международных монопо
лий с режимом Претории.

КОНФЕРЕНЦИЯ 
ЧИЛИЙСКИХ
КОММУНИСТОВ

БУЭНОС - АЙРЕС. В глубо
ком подполье в Чили состоя
лась национальная конферен
ция Компартии страны. В этом 
важном форуме, впервые про
веденном в условиях диктату
ры, приняли участие члены 
ЦК КПЧ, секретари региональ
ных парторганизаций и пред
ставители зарубежных отде
лений партии. Они обсудили 
международную обстановку 
и внутриполитическое поло
жение, наметили основные за
дачи, которые предстоит ре
шать чилийским коммунистам, 
рассмотрели организационные 
вопросы.

Конференция единодушно 
одобрила деятельность Цен
трального комитета партии и 
приняла коммюнике. Она кон
статировала незыблемость по
литического курса КПЧ, ее ре
волюционную твердость и по
следовательность в защите чи
стоты марксизма - ленинизма 
и применения его на практи
ке. В документе отмечается 
рост авторитета и авангард
ной роли партии среди трудя
щихся.

Конференция подчеркнула 
историческую роль Советско
го Союза и всего социалисти
ческого содружества в борьбе 
за мир и в поддержке всех 
прогрессивных сил планеты.

Участники конференции ре
шительно осудили агрессив
ную милитаристскую политику 
администрации Рейгана в Цен
тральной Америке, выразили 
горячую солидарность с социа
листической Кубой, революци-

—ДО ПОЛЮСА

новая техника

МАШИНА ИДЕТ 
ПО ТРЯСИНЕ
Экспериментальный завод 

«Сысертьгазмаш» освоил вы
пуск болотохода «Т юмень». 
Созданная на основе трактора 
«Кировец», машина пусть не 
быстро (скорость до 15 кило
метров в час), зато успешно 
проходит там, где другая тех
ника бессильна.

Идут испытания. Болотоход 
загоняют в трясину. «Тюмень» 
погрузилась в жидкое месиво 
почти на два метра, миновала 
тяжелейший участок и с пре
жней скоростью двинулась 
дальше.

Стальной исполин длиной 
20 метров и весом около 50 
тонн послушен. и легок в уп
равлении. При такой внуши
тельной массе его гусеницы 
шириной в 1 метр 30 санти
метров и опорной площадью 
10 квадратных метров давят 
на почву не сильнее, чем лыж
ник на снег.

Поэтому на «Тюмени» мож
но передвигаться не только по 
болотам, но и по моховой тун
дре без опаски повредить ее 
нежный растительный покров. 
Не случайно одними из пер
вых дали «добро» на выпуск 
болотохода геологи. Создание 
этой машины открывает боль
шие Перспективы при освое
нии нефтяных и газоносных 
районов тундры, Тюменского 
Севера, строительства круп
ных объектов в труднодоступ
ных местностях.

В этом году вездеход запу
щен в серийное производство. 
Причем «Тюмень» в полном 
комплекте — это 11 болотохо
дов. Тракторный поезд будет 
включать болотоход-кран, бо
лотоход-экскаватор. В комп
лект войдут также заправщик 
топливом, цементовоз, мощная 
буровая, растворобетонный 
узел, электрогазосварочная ус
тановка с рентгеноконтролем 
и т. д.

Такой поезд может остано
виться в любом нужном рай
оне — и вся база стройинду
стрии готова для крупномас
штабных работ.

За год завод отправит пот
ребителям несколько таких 
поездов. Для их серий
ного выпуска здесь построен 
отдельный цех.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

САЛЬВАДОРСКИХ 
ПАТРИОТОВ

МЕХИКО. Сальвадорские 
патриоты, ведущие вооружен
ную борьбу за свержение про
американского марионеточ
ного режима, в последние дни 
провели ряд успешных боевых 
операций в различных районах 
страны.

Как сообщает радиостанция 
повстанцев «Венсеремос», от
ряд Фронта национального ос
вобождения имени Фарабундо 
Марти (ФНО) атаковал в де
партаменте Ла-Уньон конвой 
грузовиков с подразделением 
карателей. В результате сме
лых действий патриотов было 
выведено из строя 45 солдат 
и офицеров противника.

За минувшие сутки повстан
цы, действующие в централь
ных районах Сальвадора, за
хватили три важных населен
ных пункта. По сообщению 
агентства ЮПП, после масси
рованного обстрела из мино
метов и гранатометов они с 
боем взяли поселок Эль-Паис- 
наль, расположенный в 30 ки
лометрах от сальвадорской 
столицы. В департаменте Сан- 
Внсенте бойцы ФНО заняли и 
в течение нескольких часов 
удерживали в своих руках по
селки Сан-Каэтано и Санта- 
Клара.

АТАКА НА
КОНСТИТУЦИЮ
ЛИССАБОН. Выразители 

интересов крупного капитала 
Португалии и иностранных 
монополий предприняли но
вую фронтальную атаку на 
конституцию республики. По 
инициативе парламентской 
фракции партии социально-де
мократический центр в соб
рании республики начались 
острые дебаты по вопросу 
о пересмотре основного за
кона страны. Христианские 
демократы, с которыми фак
тически блокируются лидеры 
входящей в правящую коа- 
лицию социал - демократи
ческой партии, намерены 
полностью выхолостить про
грессивное содержание пор
тугальской конституции, 
принятой в 1976 году.

Решительный отпор этой 
антинародной попытке дают 
представители Португаль
ской компартии и других ле
вых сил. Как заявил во вре
мя дебатов депутат - комму
нист Жозеф Мануэл Мен- 
диш, христианским демокра
там и их союзникам не уда
стся ликвидировать напиона- 
лизированный сектор эконо
мики и аграрную реформу, 
ставшие символом победы 
народа Португалии над фа
шизмом в результате Ап
рельской революции 1974 
года.

(ТАСС).
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ЁС политической зрелости!
Год назад июньский (1983 г.) Пленум ЦК КПСС при

нял постановление «Актуальные вопросы идеологической, 
политико-массовой работы партии». В нем были постав
лены задачи и перед комсомолом: «...шире привлекать 
молодежь к общественно-политической деятельности, во
спитывать ее в духе преданности коммунистическим иде
алам, развивать чувство гордости за свою страну, стрем
ление личным трудом содействовать ее расцвету».

В докладе К. У. Черненко на Пленуме подчеркивалось, 
что идеологическую работу нужно вести дифференцирован
но, принимая во внимание изменения социального обли
ка, различных слоев населения, например, молодежи. Но 
наш идеологический противник стремится в своих целях 
использовать особенности ее психологии. Поэтому надо 
неустанно заботиться об идейно - нравственной, 
классовой, трудовой закалке молодых. О том, 
как свердловская комсомолия выполняет эти задачи, 
что нового появилось в пропагандистской и воспитатель
ной работе комсомольских организаций, рассказывают 
материалы подборки.

ТВОРЧЕСКИЕ 
КОНТАКТЫ
Давно стало привычным объ

явление: «Внимание! Сегодня 
День лектора». Ребята из про
фессионально-технических учи
лищ № 42, 19, 61, 25, 11, тех
нических училищ № 2, 10, 19 
и других знают, что встре
тятся с преподавателями 
Уральского государственного 
университета имени А. М. 
Горького.

Почему именно из этого 
вуза? Потому что между пер
вичной организацией общества 
«Знание» УрГУ и Дворцом 
молодежи профтехобразования 
второй год действует договор 
о творческом содружестве, по
мощи в лекторских кадрах 
тридцати профтехучилищам 
Свердловска.

Цель у них общая — фор
мирование политической куль
туры, расширение кругозора 
будущих молодых рабочих. А 
тем для бесед с подростками 
чрезвычайно много: «Идеоло
гическая борьба и молодежь», 
о современных проблемах ком
сомола — «Наши дела, свер
шения, планы...»; о роли ком
мунистической партии в со
временном обществе — цикл 
лекций «Ленин и партия — 
сила народная». Общение с 
преподавателями философско

В цехах промышленных предприятий, в 
красных уголках строек и животно
водческих ферм нередки встречи лекто
ров свердловской организации общества 
«Знание» с рабочими и колхозниками.

НА СНИМКЕ: лекцию в цехе Свердлов
ской парфюмерной фабрики читает асси
стент кафедры истории КПСС Уральского 
лесотехнического института Вера Иванов
на Цепилова. Фото Л. БАРАНОВА.

ТРУД И ОТДЫХ-РЯДОМ
Всякое новое должно дока

зать, что оно лучше старого. 
И доказать в преодолении 
сложившихся взглядов, привы
чек. Вот как раньше было у 
нас в комсомольской органи
зации: субботник — только ра
бота, выезд на базу — только 
отдых, семинар — только уче
ба... А почему бы не объеди
нять все это? Таким вопросом 
задались мы в комитете ком
сомола в прошлом году, ког
да ребята почувствовали, что 
рамки обычных мероприятий 
для молодежи становятся 
тесны.

Как раз набрал силу наш 
дискоклуб, созданный и дейст
вующий благодаря усилиям 
Володи Клюкина, Сергея Хо
мутова и Игоря Германа.

читатель рассказывает

КАК ПРЕКРАСЕН ЭТОТ МИР
Кружки технического твор

чества существуют в каждой 
школе. В этот день состоялся 
смотр их работ. В зале, где 
разместились экспонаты уча. 
щихся одиннадцати школ Бе
лоярского района — много
людно. Приехали делегации 
от каждой школы. Ребята зна
комятся, обмениваются впе
чатлениями, рассказывают 
друг другу о новинках.

Кружок начального техниче
ского > моделирования от
крылся в школе № 1 недавно. 
К выставке достижений техни

го и исторического факульте
тов университета помогает ре
бятам неформально проводить 
политинформации, дает воз
можность получить ответы на 
волнующие вопросы.

Но быть политически гра
мотным невозможно без зна
ния истории, культуры Роди
ны, своего края, города. По
этому включены в циклы 
встреч с учащимися ПТУ вы
ступления преподавателей ка
федры истории искусств, фи
лологического и других фа
культетов. И если после встреч 
с А. В. Перцевым и В. П. Уша
ковым, А. В. Меренковым — 
кандидатами философских на
ук, В. И. Михайленко — кан
дидатом исторических наук, 
А. М. Раскиным — старшим 
преподавателем кафедры ис
тории искусств, М. Э. Руд — 
кандидатом филологических 
наук и другими у некоторых 
ребят появился интерес к ис
тории, литературе, эстетике, в 
этом, несомненно, их заслуга.

Так что содружество «Вуз — 
ГПТУ» необходимо и плодо
творно. И пусть сегодня эти 
отношения пока на уровне 
«лектор — слушатель», наде
емся, в недалеком будущем это 
будут действительно творче
ские взаимообо'гащающие кон
такты между будущими моло
дыми рабочими и студентами, 
преподавателями УрГУ.

Л. ВОРОНИНА, 
зав. политико-воспитательным 

отделом Свердловского 
Дворца молодежи ПТО.

Каждое его занятие превра
щалось в массово-политическое 
мероприятие, связанное с па
мятной датой, участием в мар
ше • мира... Дискоклуб стал 
центром культурной и поли
тической жизни молодежи 
«Свердловэнерго». Потом реше
но было проводить занятия на 
базе отдыха «Энергетик». При
чем сделать так, чтоб два 
выходных дня для ребят ста
новились не пустым времяпре
провождением, а были на
полнены идейным содержани
ем и общественно полезным 
трудом.

Субботники стали постоян
ными во время выездов на 
базу. Наши комсомольцы уст
раняли последствия снегопа
дов, очищали территорию от

ческого и декоративно-при
кладного творчества начали 
готовиться с октября.

В школьные переменки, пос. 
ле занятий торопились в биб
лиотеку — читали техниче
ские журналы, выискивали ин
тересные схемы. Больше всего 
заинтересовала ребят модель 
колесного трактора. Захоте
лось изучить механизм.

Первая неудача — ни у кого 
не получилась разметка по 
чертежам. Ребята уходили 
домой в седьмом часу вечера. 
Первыми освоили схему пя

Закончился учебный год в 
системе комсомольской полит
учебы и экономического об
разования. Если вернуться в 
его начало, то хотелось бы от
метить, что комитеты ВЛКСМ, 
пропагандисты комсомольских 
политшкол, приступая к заня
тиям в прошлом году и руко
водствуясь решениями июнь
ского (1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС, во многом пересмотре- 

СЛОВО
ли формы и методы своей ра
боты.

Прежде всего — улучшился 
качественный состав пропаган
дистов. Ныне подавляющее 
большинство их имеют высшее 
образование, являются члена
ми КПСС. Городским методи
ческим советом, который ру
ководит системой комсомоль
ского политпросвещения, были 
проведены социологические ис
следования среди пропаганди
стов и слушателей, прошли го
родской конкурс рефератов, 
аттестация пропагандистов. Не
мало полезного почерпнули 
для себя участники состоявшей-» 
ся недавно научно-практиче
ской конференции по итогам 
учебного года.

В октябре члены методиче
ского совета провели в шко
лах комсомольской политучебы 
ряда предприятий и организа
ций города занятия по теме 
«Идеологическая работа — де
ло всей партии, каждого ком
муниста». Стал традиционным 
городской семинар пропаган
дистов. К проведению занятий 
привлекаются наиболее опыт
ные преподаватели вузов 
Свердловска.

По данным социологических 
исследований выяснилось, что 
наибольшей популярностью 
среди молодежи пользуются 
занятия по темам «Идеологи
ческая борьба и молодежь», 
«Основы правовых знаний», 
«Учение, преобразующее мир», 
«Основы коммунистической 
морали».

Более 6,5 тысячи человек за
нимались в 200 школах комсо
мольской политучебы Орджо- 
никидзевского района. При рай
коме ВЛКСМ создан районный 
методсовет, на ежемесяч
ных заседаниях которого рас
сматриваются вопросы комп

мусора, вымыли сотни квад
ратных метров окон и полов, 
оборудовали детскую площад
ку, ремонтировали радиоаппа
ратуру.

В каждый новый выезд ребя
та вносили что-нибудь новое. 
Проводили учебу комсомоль
ского актива, спортивные со
ревнования, вечера отдыха. 
Комсомольские «прожектори
сты» Борис Николаев и Анд
рей Голиков, а потом Андрен 
Гурин стали выпускать прямо 
на базе, так сказать по све
жим следам, фотогазеты, о 
труде на субботнике.

Кстати, наша комсомольская 
организация взяла на себя обя
зательства по шефству над 
базой отдыха, и работы, ко
нечно, прибавилось. Первый

тиклассники Алексей Иванов 
и Сергей Кузьмин. Они уве
ренно лидировали и на осталь. 
ных этапах, качественно вы
полняли резание листового 
металла, паяли. Помогали им 
учащиеся 7—8 классов — де
лали токарные работы, терми
ческую обработку. С увлечени
ем трудились Алексей Соловь
ев. Андрей Еремин.

Четыре модели тракторов, 
представленные на выставке, 
получили высокую оценку 
членов жюри.

В школе села Мезенское 
работает кружок «Аппликация 

лектования,- проблемы повы
шения качества методической 
подготовки пропагандистов. 
Двери методсовета всегда от
крыты и в любое время люди 
могут получить интересующую 
их информацию, прийти за 
советом и помощью.

Орджоникидзевский метод- 
совет принял активное участие 
в подготовке и проведении со-' 
стоявшейся в апреле научно- 

ДЕЛОМ 
практической конференции 
по контрпропаганде. Разра
ботаны рекомендации по орга
низации контрпропагандист- 
ской работы в первичных ор
ганизациях ВЛКСМ.

На высоком уровне, с боль
шой заинтересованностью и ак
тивностью слушателей прохо
дили на Уральском турбомо- 
торном заводе занятия по те
мам «Особенности идеологи
ческой борьбы на современ
ном этапе» и «Вклад молоде
жи объединения в борьбу за 
мир».

Для молодежи разного уров
ня образования, разной сте
пени политической подготов
ки созданы в районе школы 
комсомольской политучебы 
трех степеней: школы моло
дых ленинцев, школы основ 
марксизма-ленинизма, теоре
тические семинары.

В этом учебном году коми
теты комсомола широко внед
ряли активные формы обуче
ния: деловые игры, коллек
тивные обсуждения самых 
насущных проблем современ
ности, диспуты. В одном из 
цехов УЗТМ по инициативе 
пропагандиста А. И. Крючков- 
ского проведена игра «Если бы 
я был начальником цеха».

О понимании кодекса моло
дого строителя коммунизма, 
его реализации в жизнь лич
ности, коллектива шла речь в 
выступлениях молодых рабо
чих Уралмаша на диспуте 
«Твоя жизненная позиция». 
Принципиальная оценка была 
дана таким явлениям, как по
требительство, равнодушие, 
нежелание подчинять личные 
интересы общественным.

Необычным стало проведе
ние практического занятия, 
которое состоялось после 
лекции «Коммунистическое

МОЛОДОМУ
СЛУШАТЕЛЮ

Доброй традицией стали 
в Свердловской областной 
комсомольской организации 
встречи комсомольских ра
ботников с молодежью в 
единые политдни, на собра
ниях. в цехах, бригадах, на 
стройплощадках, в студенче
ских аудиториях и классах.

Сегодня, в период Ленин
ской поверки «Вашим, това
рищ, сердцем и именем ду
маем, дышим, боремся и 
живем», ударной вахты, по
священной 60-летцю при
своения комсомолу имени 
В. И. Ленина, комсомольские 
активисты идут в первичные 
организации и комсомольские 
группы, чтоб разъяснить мо
лодежи решения апрельского 
(1984 г.) Пленума ЦК КПСС 
и первой сессии Верховного 
Совета СССР одиннадцатого 
созыва.

В городах и районах перед 
молодежью выступают лек
торы, пропагандисты по те
мам: «Речь товарища К. У. 
Черненко на Пленуме ЦК 
КПСС, постановления Пле
нума — программа действий 

стройотряд, работавший в 
прошлом году, продемонстри
ровал, что может дать хоро
шая организация труда и от
дыха молодежи. И нынче в 
мае стройотряд поработал на 
славу. Командир отряда Алек
сей Мышковский и комиссар 
Андрей Герулайтис заботились 
не только о фронте работ, но 
и культурном досуге строите
лей: выпускалась фотогазета, 
напряженно работал по вече
рам дискоклуб.

И результаты нс замедлили 
сказаться. За четыре дня сде
лано было немало. Комсомоль
цы автопредприятня «Свердлов
энерго» Поляковский. Артемов, 
Бахтов окончательно благоуст
роили территорию базы, парни 
и девчата с Ново-Свердлов
ской ТЭЦ во главе с Анато

соломкой» под руководством 
преподавателя трудового обу
чения В. Н. Пушкаревой. Ребя
та оформляют на панно раз
личные сюжеты. Золотистые 
колосья пшеницы тянутся к 
солнцу — такую картину ис
пользовали в своей работе 
учащиеся сельской школы 
№ 11. «Хлеб Родины» — так 
назвали они панно.

Ребята из фотокружка шко
лы 18 (руководитель М. В. 
Шустикова) подготовили к вы. 
ставке стенд-фотографии о 
родном поселке инструмен

воспитание — важнейшее дело 
Ленинского комсомола» в 
школе комсомольской учебы 
№ 17 УЗТМ. Оно прошло 
на выездном заседании на
родного суда, где рассматри
валось уголовное дело одного 
из молодых рабочих цеха.

223 реферата были пред
ставлены на IV традиционный 
конкурс рефератов слушате
лями школ НИИтяжмаша про

ОТЗОВЕТСЯ
изводственного объединения 
«Уралмаш».

Среди школ Чкаловского 
района хотелось бы отметить 
Те, что работают в производ
ственном объединении «Урал- 
химмаш», на камвольном ком
бинате, на заводах «Урал- 
электроугли», ювелирном и 
РТИ. Интересный матери
ал, доступная форма его из
ложения снимают вопросы 
явки слушателей на занятия в 
этих организациях.

Интересен опыт работы про
пагандиста одного из заводов 
Железнодорожного района 
Н. А. Фетисовой. В этом году 
Нина Александровна вела 
занятия по теме «Актуальные 
вопросы международного мо
лодежного движения». Семь 
лет ведет Фетисова занятия в 
школе комсомольской полит
учебы. И главное внимание 
уделяет индивидуальной рабо
те со слушателями, считая, что 
молодежная аудитория лучше 
воспринимает не лекции (хотя 
по определенным темам они 
обязательны), а беседы, диспу
ты, деловые игры, занятия в 
непринужденной обстановке, 
например — в музеях.

— Материалы бесед, — го
ворит Нина Александровна, — 
должны быть насыщены жи
вым, конкретным материалом, 
интересными примерами, ина
че они не дойдут до ума и 
сердца слушателей.

Часто приглашает Фетисова 
на занятия ветеранов войны и 
труда, руководителей пред
приятий,, юристов, педагогов, 
Заранее собирает интересую
щие ребят вопросы, и слушате
ли получают ответы на заня
тиях «Отвечаем на ваши во
просы».

Для проведения занятий в 
школах комсомольской полит

партии и народа», «ВЛКСМ 
— важное звено в политиче
ской системе социалисти
ческого общества», «Моло
дежь в Советах», «Борьба 
с правонарушениями — одна 
из главных задач в деятель
ности ВЛКСМ». «Советская 
молодежь в XI пятилетке», 
«Перевыполнению плана по 
росту производительности 
труда, снижению себестои
мости продукции — комсо
мольское внимание», «Клас
совая закалка молодежи — 
важная задача трудовых кол
лективов», «Реформа шко
лы — основа развития всей 
системы народного образова
ния», «Задачи комсомола по 
дальнейшему совершенст
вованию коммунистического 
воспитания подрастающего 
поколения», «60 лет с име
нем Ленина», «Участие ком
сомола, советской молодежи 
в борьбе за мир между наро
дами», «Москва — столица 
XII Международного фести
валя молодежи и студентов» 
и другие.

лием Ижиковым оборудовали 
волейбольную площадку, ус
тановили качели. Бригада Вла
димира Тенина отремонтиро
вала лодки. Девушки под ру
ководством секретаря бюро 
ВЛКСМ ТЭЦ № 1 Анны По
тапенко выкрасили понтонный 
пирс... В общем, отлично под
готовили «Энергетик» к при
ему отдыхающих. А кто эти 
отдыхающие? Рабочие и слу
жащие «Свердловэнерго», мы— 
молодежь, комсомольцы пред
приятий и учреждений. По тра
диции будем выезжать сюда 
комсомольским активом, что
бы вместе трудиться, учиться, 
отдыхать.

Заработанные же на суббот
никах средства — всего около 
500 рублей мы решили пере
числить в фонд XII Междуна
родного фестиваля молодежи 
и студентов.

Б. ПЕТРОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

«Свердловэнерго».

тальщиков. В объективе — обе
лиск Славы завода, новый мик
рорайон, школа.

Первый раз приняли участие 
в выставке учащиеся Черно- 
усовской вспомогательной 
школы. Посетители и члены 
жюри отметили богатую фан
тазию ребят, умение работать 
с природным материалом. За
бавный получился медвежо
нок с бочонком меда, изготов
ленный восьмиклассницей На
дей Шкодич из колючек ре- 
пбйника. Лесные шишки, оре
хи, тонкие прутики гнэслужили 
основным материалом для соз

учебы и экономического обра
зования Кировского района 
привлекаются слушатели-вы
пускники факультета общест
венных профессий УПИ, С 
большой активностью аудито
рии прошли такие занятия на 
фирме «Уралобувь», в шко
лах ВНИИМТа, в объединении 
«Детские товары».

Большую помощь в работе 
политшкол оказывают члены 
Кировского районного метод
совета — доцент кафедры 
философии УПИ, кандидат 
философских наук И. Б. Иткин 
и преподаватель той же кафед
ры кандидат философских на

ук Б. Н. Евстифеев.
В Верх-Исетском районе 

прошла научно-практическая 
конференция, посвященная 
проблемам усиления борьбы с 
буржуазной идеологией и ак
туальным проблемам органи
зации контрпропаганды. Кон
ференция дала пропаганди
стам много материала для их 
работы, показала реальные 
пути и направления в выборе 
форм и методов деятельно
сти школ комсомольской по
литучебы.

В новом документе пар
тии — речи Генерального се
кретаря ЦК КПСС К. У. Чер. 
ненко на майском форуме все
армейской комсомолии еще 
раз подчеркивается главней
ший принцип просветитель
ской и воспитательной работы 
с молодежью, который не
обходимо понять и взять на 
вооружение всем, кто к этой 
работе причастен: «Важно 
укрепить связь комсомоль
ских работников с массами 
молодежи, подчинить их де
ятельность созданию живой 
творческой атмосферы во 
всех первичных организаци
ях. Именно от этого в огром
ной мере зависит повышение 
роли комсомола в воспитании 
подрастающего поколения, в 
формировании у каждого мо
лодого человека высокой ми
ровоззренческой и нравствен
но-политической культуры, 
стойкого иммунитета против 
влияния буржуазной идеоло
гии, любых форм мещанско- 
потребительской психологии 
в решении тех задач, ко
торые ставит перед нами пар
тия».

А. КОРКИН, 
второй секретарь 

Свердловского горкома
ВЛКСМ.

НАШ ВКЛАД
Этот год после июньского 

(1983 г.) Пленума ЦК пар
тии для нас, новотрубников, 
был вдвойне ответствен
ным — ведь мы готовились 
к 50-летию своего завода. 
И, конечно, комсомольская 
организация нашего трубо
волочильного цеха «Комму
нистического труда имени 
100-летия В. И. Ленина» 
вместе со всем коллективом 
Предприятия строила свою 
работу так, чтоб с честью 
встретить эту знаменатель
ную дату.

Прежде всего, трудились 
наши молодые рабочие по- 
ударному. Среди лучших по 
заводу прозвучали имена 
•вальцовщика холодной про
катки труб Ильи Закирова, 
электромонтера Юрия Бар
мина, машиниста крана На
тальи Комаровой. Приняв 
участие в трудовой вахте в 
честь юбилея завода, комсо- 
мольско - молодежный кол
лектив отделки № 2 масте
ра А. С. Емлина (комсорг 
Н. Федорова) вышел на 
первое место среди КМК 
вспомогательного произ
водства.

Нынче в цехе усилилась 
работа по идейно-политиче
скому воспитанию молоде
жи. Активно действовали у 
нас политшколы, в которых 
более 70 молодых рабочих 
изучали основы коммуни
стической морали.

Важное значение придает
ся партией воспитанию под
растающего поколения. И 
наши комсомольцы . ведут 
эту работу через педотряд 
в детском дворовом клубе 
«Комета» и через оператив
ный отряд дружинников в 
зоне комсомольского дейст
вия — по месту жительст
ва «трудных» подростков. 
Ребятишки хорошо знают 
своих шефов: Валерия Куш- 
нира, Юрия Васильева, Ан
ну Смирнягину, Татьяну 
Ястремскую и других.

С. СЕРИКОВ, 
электрик, комсорг сме
ны «Д» цеха № 7 Пер
воуральского новотруб
ного завода.

дания легких, изящных бале
рин у Ирины Поповой.

Своеобразно подготови
лись к конкурсу девчата-руко- 
дель,рицы. Участницы кружков 
конструирования и моделиро
вания одежды школы № 4 по
селка Заречный и школы 
№ 11 села Мезенского подго
товили ряд моделей специ
альной одежды школьников 
для уроков труда, раз
работанных и сшитых в шко
ле. Сами демонстрировали ко
стюмы, комбинезоны, платья.

В целом более 600 экспона
тов было представлено на вы
ставке.

Победителями стали учащи
еся первой школы поселка 
Белоярский и школы № 3 по
селка Заречный.

С. ДМИТРИЕВА.
Белоярский район.

опасно: формализм!

Об отряде-

«галочки» ради
Все эти комсомольские орга

низации расположены рядом со 
своей подшефной школой № 2. 
Но несколько десятков метров 
оказались необычайно трудны 
для педотрядовцев...

Педагогический отряд суще
ствует второй год. У него 
даже есть название и девиз. 
Правда, кроме секретаря ко
митета комсомола управления 
Свердловской железной доро
ги Юрия Горлова, никто не 
смог мне этого сказать. Пед
отряд числится только на бу
маге.

В «амбарной» книге педот- 
ряда записано, что он состоит 
из комсомольцев управления 
дороги (головная организация), 
дорожной больницы, проектно
изыскательского института 
«Свердловскжелдорп роек т», 
Уральского 1 электромеханиче
ского института инженеров 
транспорта. Неясно указано, 
кто конкретно за каким классом 
закреплен. Но зафиксировано, 
что командиром — М. Попова.

Ничего больше «выудить» от
туда не удалось. Даже плана 
совместной работы. Оказалось, 
его никогда и не было. Ведь 
представители этих комсомоль
ских организаций так и не 
собирались за одним столом.

Оговорюсь, дела есть. Ма
ленькие. Большие. Порой еле 
ощутимые. Выполняемые от
дельными комсомольцами, безо 
всякой связи со штабом пед- 
отряда и комитетом комсо
мола.

Надя Будко — оператор ма
шиносчетной станции, шеф 
5 «в»:

— Дали поручение. Что 
дали, тем и стала заниматься.

Сначала она приходила к 
своим пятиклашкам почти 
каждую неделю. Потом поос
тыла. Не оттого, что надоело 
«возиться» с ребятишками. 
Причина другая. Комсомолка 
столкнулась со множеством 
вопросов, решить которые са
мостоятельно была не в со
стоянии. Никто ее не контро
лировал. Никто не пытался 
помочь.

Вместо неосуществленных 
своих ожиданий Надежда реа
лизует другое. Оформляет 
школьные уголки, стенды, га
зеты. Как и некоторые дру
гие комсомолки, входящие в 
педотряд и тоже действующие 
сами по себе.

Вот и Нине Тищенко, рабо-' 
тающей в институте «Сверд- 
ловекжелдорпроект», когда она 
пришла в школу, предложили 
оформить пионерскую комна
ту. И она отказалась: дело это 
хлопотное и неблагодарное. 
Получением поручения по су
ществу ограничилась «педаго
гическая» работа членов отря
да Гали Зобниной из службы 
контрольных и служебных пе
ревозок и Нади Подвиженко, 
инженера мотоиспытательной 
службы пути.

Надя в педотряде первый 
год. Впрочем, о педотряде она 
не говорит, так как ни одного 
человека «оттуда» не знает. Не 
видела. Как работает? Заходит 
к ребятам нечасто. В конце 
разговора пожаловалась:

— Я ведь договорилась с 
классным руководителем, если 
что надо — известите. А она 
так и не позвонила ни разу.

Галя* Зобнина все изложила 
кратко:

— Я только один раз у сво
их, в 9«а», была. Желания осо
бого работать нет. Дальнейшие 
планы? Не знаю.

ДЕПУТАТСКИЕ 
ЗАБОТЫ

Ну вот, завтра пятница, вы
ходной, а значит, самое время 
заняться делами депутатскими. 
Всю неделю с 10 до 7 — 
работа, потом дом, семья, сын, 
плюс учеба—тоже не шутка: 
четвертый курс техникума со
ветской торговли. Светлана 
Бодунова, старший продавец 
магазина «Рассвет», как и все 
мы, человек чрезвычайно за
нятый, но пятница — это день, 
когда личные заботы неизмен
но откладываются в сторону...

Работник ЖКО взялся за 
карандаш, записал что-то в 
календаре:

■— Через неделю сделаем.
Семь дней спустя на вопрос 

«Как дела?» с очаровательной 
улыбкой ответил — все отлич
но, но... желаемых перемен 
не наблюдалось. Пришлось 
вновь показать книжку депу
тата городского Совета.

— Ой, я вас не узнал. По
нимаете, пока рабочие заня
ты на другом объекте. Вот 
через две' недели...

Через две недели только 
вздохнул:

— В журнале запись делаю, 
видите? Теперь наверняка.

Через три месяца Светлана 
все-таки добилась своего. И 
так всякий раз. А иначе нель
зя. Ведь не что-нибудь, а 
интересы людей доверено 
Светлане БодуновЬй предста
влять в городском Совете 
народных депутатов.

— В чем смысл моей рабо
ты? Наверное, сделать все

Юрий Горлов, секретарь ко
митета ВЛКСМ управления 
дороги, пояснил:

— Если бы за оформление 
школ хоть платили... А так 
лучше диплом кому-нибудь 
оформить...

. Комментарии излишни. Но я 
пытаюсь все-таки до конца 
прояснить позицию комитета 
комсомола головной' органи
заций.

Юре Горлову мое волнение 
кажется напрасным: зачем 
огород городить? I

— Педотряд, шефство... А 
что толку? — спрашивает он, 
аккуратно разлиновывая ли
сточек «План на месяц».— 
Трудный подросток как был 
трудным, так им и останется. 
Хоть раз с ним говори, хоть 
два, — карандашик лихо про
шелся по линейке. — А мне 
одному всего не сделать.

— Да вот еще раздать на
до, — кивает он на отпечатан
ные, скрепленные, аккуратно 
сложенные в стопку листки.

«План-задание на зону ком
сомольского действия с голов
ной организации управления 
дороги на весенне-летннй пе
риод 1984 года». Спрашиваю с 
надеждой:

— Будет обсуждаться рабо
та -педотряда?

— Да нет. Мне пока нечего 
сказать, я там написал толь
ко: «Улучшить работу педот
ряда».

Все вместилось в одну стро
чку. Как улучшить? Что нуж
но для этого? Кто будет этим 
заниматься? Вопросы повиса
ют в воздухе.

А ведь есть у педотряда 
командир — Марина Попова. 
Только ее мало кто из' девчо
нок, занимающихся шефской 
работой, видел. И секретарю 
комитета комсомола школы 
№ 2 Ольге Кашигиной повез
ло не больше. Даже к ней 
Попова не зашла ни разу. 
А ведь она должна знать, что 
и как надо делать, с чего на
чать. (Странно, конечно, гово
рить о начале, зная, что отряд 
создан два года назад). Ведь 
у Марины вся специальная 
литература по этому вопросу, 
книги, положения, инструкции.

Но приходят к Ольге Каши
гиной с вопросом: «Что сде
лать, чем помочь?» — не она, 
другие девушки. И чаше 
всех — Света Пасхнна, из ин
ститута «Свердловскжелдор- 
проект». Вот кто идет в шко
лу действительно работать, с 
желанием, с огоньком, со свои
ми задумками. Помочь прове
сти дискотеку, рассказать о 
том, как прошел Ленинский 
зачет в их комсомольской ор
ганизации, собрать на встречу 
с ветеранами войны, настроить 
на субботник, свозить на базу 
отдыха, — за все берется 
Светлана.

И даже вопрос о «трудных» 
не кажется ей неразрешимым.

— У нас ведь хороший опер
отряд, надо включить в него 
этих ребят, пусть «подружи- 
нят» с нами...

Она считает: как прежде, ра
ботать нельзя! Надо всем вме
сте, не по одному, а сообща! 
Сколько интересного можно бу
дет придумать. насколько 
больше сделать, объединив 
усилия, дополнив друг друга! 
Ведь на то он и отряд, а не 
просто шефский сектор.

Светлана права.
Е. ГОЛОВАНОВА, 

студентка УрГУ.

возможное, чтобы людям ста
ло удобнее жить.

Благоустройство — главная 
забота депутата Бодуновой. 
Ведь ни для кого не секрет, 
что неуют вокруг нас вызы
вает и обиду, и раздражение. 
Открытые канализационные 
колодцы на проезжей части 
Октябрьской улицы вблизи 
детского сада грозят бедой, а 
отсутствие тротуара на ули
це Физкультурников — гря
зью и, соответственно, испор
ченным настроением.

И потому ходит и ходит 
Светлана по инстанциям: в' 
жилищно-коммунальный отдел, 
в партком рудника им. С. М. 
Кирова, в горкомхоз, в ис
полком городского Совета. Ту
да, куда на этот раз ведут ее 
просьбы людей. Идет, чтобы 
вновь и вновь напомнить об 
их заботах.

А депутат Светлана еще мо
лодой.

— Часто не знаю, к кому 
обратиться с тем или иным 
вопросом. Тогда сразу — в 
исполком. Там обязательно по
могут, подскажут, посоветуют. 
А вот добиваться уже прихо
дится самой.

Трудно, конечно, успеть вез
де и всюду. В сутках у нее, 
как у всех, только 24 часа. 
Но надо. И она успевает.

Л. ГЛАЗУНОВА.
Березовский.
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НЕ ДОПУСТИТЬ
НОВОЙ КАТАСТРОФЫ

мир ссгопня: тле с и дпн СО АЮТ

Одним из фильмов, кото
рый демонстрировался на 
нынешнем Международном 
кинофестивале стран Азии, 
Африки и Латинской Аме
рики в Ташкенте, является до
кументальная картина авст
ралийского режиссера Барба
ры Кэмпбелл «Вторая миро
вая война: восточный фронт». 
Эта лента стала первым опы
том австралийской органи
зации «Кино за мир», соз
данной в Сиднее на основе 
сотрудничества прогрессив
ных деятелей культуры, 
профсоюзов, австралийского 
комитета мира, общества 
«Австралия — СССР».

Идея создания картины, 
как рассказывает Б. Кэмп
белл, пришла вовремя ее по
ездки в Советский Союз. 
Большое впечатление на нее 
произвели встречи в различ
ных уголках страны с совет
скими людьми. «Я увиде
ла, — сказала она, — что 
советский народ бережно 
хранит память о воинах, пав
ших в Великую Отечествен
ную войну». Автор фильма 
поставила своей задачей 
показать большую мораль
ную силу людей, поднявших
ся, чтобы отстоять свободу и 
независимость своей страны, 
в которой строится новое об
щество. Кроме того, она хоте
ла бы, чтобы ее фильм по
будил людей планеты к раз- 
■мышлению о сегодняшнем 
дне.когда над миром нависла 
угроза новой войны.

— Эта картина несет 
важное послание ко всем 
людям мира,— сказал секре
тарь профсоюза строитель
ных рабочих штата Новый 
Южный Уэльс Стен Шар
ки. — Реакция настойчиво

стремится запугать людей 
угрозой, которую якобы 
представляет Советский Со
юз. Это обман. К нему при
бегал в свое время Гитлер, 
когда готовился к войне про
тив СССР. Картина Б. Кэмп
белл ценна также тем, что в 
ней звучит ответ на эти 
вздорные вымыслы, которым 
пользуются сегодня силы, 
раскручивающие гонку ядеп- 
ных вооружений, привед. 
шую все человечество к опас
ной грани.

Вывод, который сделает 
каждый посмотревший этот 
фильм. — русские не хо
тят войны и делают все воз
можное, чтобы ее предотвра
тить. Все здравомыслящие 
люди сегодня осуждают тех, 
чья политика несет угрозу 
миру, и все более активно 
выступают за мир на Земле. 
Эти актуальные и благород
ные идеи картины позволили 
нашему профсоюзу сотрудни
чать с автором в ее созда
нии, — подчеркивает Стен 
Шарки.

Появление фильма «Вто. 
рая мировая война: восточ
ный фронт» перекликается с 
антивоенными настроения
ми, которые все более широ
ко и мощно проявляются по 
всей Австралии. В недавних 
маршах мира, прокативших
ся по стране, участвовало 
более четверти миллиона че- 
ловек. Это были люди раз
личных взглядов и социаль
ных положений. Молодые и 
старые, женщины и дети, 
студенты, служащие, рабо
чие. Всех их объединил ло
зунг «Нет — ядерной вой
не!».

Т. СКАЛКИНА, 
корр. АПН.

Сидней.

В высших учебных заведениях острова 
Свободы получают образование наряду с 
кубинской молодежью сотни юношей и де
вушек из развивающихся стран, остро 
нуждающихся в настоящее время в специа
листах различного профиля.

Этот снимок сделан в педагогическом 
училище провинции Матансас. Здесь вме
сте с кубинской молодежью приобретают 
специальности педагогов посланцы Анго
лы, Намибии, Никарагуа.

Фото ПРЕНСА ЛАТИНА.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАМЕТКИ

ХЕЛЬСИНКИ. Председатель 
общества «Финляндия — Со
ветский Союз» М. Миеттунен 
вручил здесь золотой Почетный 
знак общества президенту Фин
ляндской Республики М. Кой- 
висто.

Этой награды он удостоен в 
связи с 40-летием образования 
общества и за активную дея. 
тельность в деле развития со
ветско-финляндских отноше
ний. М. Койвисто является по
четным председателем общест
ва «Финляндия — Советский 
Союз».

На церемонии вручения при
сутствовал посол СССР в 
Финляндии В. М. Соболев.

АФИНЫ. Европейское Эко
номическое Сообщество ста
ло проводником агрессивной 
политики США. заявил здесь 
на многотысячном митинге Ге- 
неральный секретарь ЦК Ком

партии Греции X. Флоракис. 
По его мнению, к этому при
вела прежде всего позиция 
консервативных правительств 
ФРГ и Англии. Подтвержде
нием такого курса, по словам 
руководителя КП Г, стало раз
мещение в Западной Европе 
новых американских ядерных 
ракет вопреки воле народов 
континента. Греческие комму
нисты. подчеркнул X. Флора
кис, выступают против усиле
ния военной угрозы, за уста
новление отношений дружбы и 
сотрудничества между наро
дами.

ДЕЛИ. Премьер-министр Ин
дии Индира Ганди призвала 
индийский народ дать реши
тельный отпор усиливающим
ся враждебным проискам внеш
них сил, пытающихся исполь
зовать в своих целях реакци
онные элементы внутри стра
ны. Выступая перед военно
служащими в городе Каргил 
(штат Джамму и Кашмир), 
она подчеркнула, что события 
в пограничном штате Пенджаб, 
ставшем ареной подрывной

деятельности поддерживаемых 
из-за рубежа экстремистов, 
представляли огромную угрозу 
единству и безопасности стра
ны. История Индии знает не
мало случаев, когда наши вра
ги прибегали к разжиганию 
внутренних беспорядков в 
стране и для этого ставили се
бе на службу горстки предате
лей, указала И. Ганди. Премь
ер-министр подчеркнула, что 
в этих условиях важнейшей 
задачей является сохранение и 
упрочение национального един
ства.

ВЕИА. Коммунистическая 
партия Австрии требует от пра
вительства принятия немедлен
ных действенных мер для со
кращения армии безработных, 
заявил председатель КПА 
Ф Мури, выступая на между
народном молодежном фору
ме «Трибунал против безрабо- 
тицут среди молодежи». Он 
указал, что Компартия Австрии 
считает одной из своих глав
ных задач борьбу за обеспече. 
ние молодежи права на труд 
и получение профессии.

АЗИЯ И «ЗВЕЗДНЫЕ ВОЙНЫ»
Соединенные Штаты прояв

ляют спекулятивный, торгаше
ский подход к международ
ному сотрудничеству в освое
нии космоса и не намерены 
привлекать развивающиеся 
страны к изучению космиче
ского пространства. Такой вы
вод делает индийская печать.

Вашингтон категорически от
казался включить даже в свой 
перспективный план на отда- 
ленйое будущее гражданина 
Индии в состав американско
го космического экипажа. Про
водится в жизнь решение о 
повышении цен на некоторые 
снимки земной поверхности, 
сделанные из космоса амери
канскими автоматическими 
спутниками и предоставляю
щиеся развивающимся стра
нам на коммерческих услови
ях. От Индии США потребова
ли уплатить сумму, в несколь
ко раз превышающую реаль
ную стоимость таких снимков.

Примеров обструкционист
ской позиции Вашингтона в 
отношении сотрудничества с 
молодыми государствами в ис
следовании космоса достаточ
но. Одним из таких примеров 
стала трагическая судьба спут
ника связи «Инсат», созданно
го в США по заказу Индии и 
не проработавшего на орбите 
положенного срока. Неисправ
ности в спутнике, свидетельст
вует индийское информацион
ное агентство Пресс эйша Ин
тернэшнл, были специально 
«заложены» изготовителями.

Для расследования причин 
провала космического пред
приятия, каким является созда
ние и запуск многофункцио
нального стационарного спут
ника, за что американским 
корпорациям была выплаче
на крупная сумма, индийское 
правительство создало специ
альный комитет. В докладе 
комиссии прямо говорилось, 
что подрядчики выполнили ин
дийский заказ «недостаточно 
добросовестно и допустили 
ряд технических ошибок».

Запуск спутника откладывал
ся несколько раз, неприятно
сти продолжались и после за
пуска. Сначала не разверну
лась важная антенна сантимет
рового диапазона, затем, по 
достижении спутником апогея, 
не включился вовремя вспо
могательный двигатель и ин
дийским ученым удалось его 
включить лишь на третьем 
витке. Спутник и дальше про
должал преподносить «сюр
призы» и после 149 дней пре
кратил существование. Основ
ная причина, отмечается в до
кладе, состояла в выходе из 
строя датчиков, от которых за
висит сохранение фиксирован
ной позиции спутника относи
тельно Земли. Они были из
готовлены фирмой «Локхид» и 
используются на американских 
спутниках, где никогда не от
казывали.

С гибелью спутника связи 
на неопределенный срок ото
двинулись планы создания ра
диотелевизионной сети, кото
рая должна была охватить всю 
Индию, донести передачи те
левидения до самых отдален
ных уголков страны. В случае 
же успешной работы индий
ского спутника Соединенные 
Штаты и Япония, которая явля
ется третьей после СССР и 
США страной по спутникам и 
спутникам связи, потеряли 
бы миллионы долларов, кото
рые им выплачивают страны 
Южной Азии за услуги в тех
ническом обеспечении переда
чи информации.

Все это не остановило моло
дое развивающееся государст
во, демонстрирующее всему 
миру достижения в самых 
сложных областях знаний и их 
практического применения, в 
том числе в области мирно
го исследования космоса. Яр
ким примером этому стал 
полет индийского космонавта- 
исследователя на борту со
ветской орбитальной станции 
«Салют-7».

Индийские ученые и специ

алисты ведут активную работу 
по освоению космического 
пространства, постоянно рас
ширяют и усложняют постав
ленные задачи. Недавно агент
ство Пресс траст оф Индия 
сообщило о национальной кос
мической программе на 1985— 
1990 годы.

Главные цели этой програм
мы — ускорить переход от 
выполнения задач эксперимен
тального характера к созда
нию рабочих систем, достиже
ние самостоятельности в созда
нии космических летательных 
аппаратов и ракет-носителей, 
более тесная увязка исполь
зования спутников с планами 
научно - исследовательских и 
опытно - конструкторских ра
бот, Помощь в осуществлении 
этой программы окажет Со
ветский Союз,^

Показательно, что индийская 
программа освоения космоса, 
в отличие от некоторых других 
государств Азии, носит сугубо 
мирный характер. На это об
стоятельство обратил внимание 
журнал «Фар истэрн эконо
мик ревью». «В то время как 
Индия осуществляет грандиоз
ные космические проекты, — 
писал журнал, — Пакистан 
проводит свою программу, со
держащую планы выведения 
на орбиту военного спутника 
наблюдения и военной связи». 
Ясно, что справиться самосто
ятельно с такой задачей Па
кистану не под силу: и на по
мощь ему пришел Вашингтон.

Подход Соединенных Шта
тов к сотрудничеству с други
ми странами резко меняется, 
когда речь заходит о милита

ризации космоса. Здесь вашинг
тонская администрация, вына
шивающая планы распростра
нения гонки вооружений за 
пределы нашей планеты, сама 
становится инициатором при
влечения различных государств 
к выполнению американской 
программы «звездной войны».

Так, в индийской печати про
шло сообщение, что США на

мерены «широко участвовать 
в сооружении станции косми
ческой связи в Пакистане, ко
торая будет выполнять задачи 
военного характера». Неодно
кратно,, появлялись и сообще
ния об активных попытках при
влечения к американским про
ектам милитаризации космоса 
Японии.

Японская космическая про
грамма с самого начала пред
назначалась исключительно для 
мирных целей — коммерчес
ких и научных. Существуют 
принятые японским парламен
том «ориентиры» политики в 
области космических исследо
ваний. Они действуют по сей 
день и запрещают использо
вание этих исследований в во
енных целях. Но последнее 
время среди членов правящей 
либерально * демократической 
партии все чаще раздаются 
голоса о пересмотре этих 
«ориентиров».

Пересмотром долгосрочной* 
политики Японии по космиче
ским исследованиям занима
лись Научно - техническое уп
равление при правительстве 
страны и правительственная 
консультативная комиссия. 
Среди прочих рассматривался 
вопрос о возможности исполь
зования космических исследо
ваний в военных целях.

Как сообщило агентство Ки
одо Цусин, в апреле этого 
года две крупные американ
ские лаборатории выразили 
готовность на «определенных» 
условиях передать японским 
предпринимателям значитель
ную часть разработанной до 
последнего времени технико
емкой технологии. Эти лабора
тории — Сандийская нацио
нальная лаборатория и лабора
тория в Лос-Аламосе — хоро
шо известны своими работа
ми в военной области.

В начале года в Токио по
бывал директор НАСА Джеймс 
Беггс, который пытался скло
нить японскую сторону к уча
стию в проекте создания пило

тируемой космическом стан
ции, а заодно заполучить на 
эти цели фонды в размере 
около одного миллиарда дол
ларов. Пока дело ограничи
лось тем, что японский пред
ставитель по вопросам кос
мических исследований отпра
вился в Вашингтон для обсуж
дения этого проекта. Японская 
сторона проявляет осторож
ность, осознавая, что станция, 
к созданию которой ее пыта
ются привлечь, может быть 
использована для военных це
лей. Можно лишь заметить: 
неспроста в мировой печати 
стали появляться информации 
о контрактах в космической 
области между США и Япони
ей.

Проблема предотвращения 
милитаризации космического 
пространства начинает все 
больше волновать обществен
ность стран Азии, да и не толь
ко этого континента.

— Исследование космичес
кого пространства стало сим
волом колоссальных достиже
ний человеческого разума, — 
говорит вице-президент Всеин- 
дийского комитета мира и со
лидарности индийского штата 
Андхра - Прадеш Г. Катра- 
гадда. — Но именно эти дости
жения империализм и хочет 
обернуть против человечест
ва.

В сложившейся критической 
ситуации, продолжает индий
ский общественный деятель, 
исключительно актуальны 
предложения руководителя 
Советского государства К. У. 
Черненко, содержащиеся в его 
ответе на обращение амери
канских ученых. Сове1ский Со
юз вновь подтвердил, что го
тов приложить максимум уси
лий, чтобы зловещие планы 
перенесения гонки вооруже
ний в космос не стали реаль- 
ностью.Такая позиция вселяет 
надежду в миллионы сердец 
миролюбивых людей нашей 
планеты. А. ПОЗИН.

(АПН).

ДОБРЫЙ ДЕНЬ? 

УРАЛЬЦЫ

СМОТР

Заводские
таланты

40-летию Победы советско
го народа в Великой Оте
чественной войне был посвя
щен первый этап смотра худо
жественной самодеятельно
сти на Уральском алюминие
вом заводе, который прохо
дил в несколько туров,

Е первом из них выступа
ли цеховые коллективы. Луч
шие исполнители получили 
право участвовать в концерте 
артистов культурного комп, 
лекса УАЗа.

Хорошо выступил извест
ный на заводе коллектив ху
дожественной самодеятель
ности электролизного цеха. 
Особой популярностью здесь 
пользуется мужской вокаль
ный ансамбль, которым руко. 
водит Алексей Токарев. Ре

бята дают концерты в трудо
вых коллективах, в домах от- 
дыха, профилактории. Вот 
и в этот раз они использовали 
немало новых номеров.

В программе электролиз, 
ников приняли участие так
же известные на УАЗе соли
сты Наталья Ильясова, Фе
дор Ахтямов, Татьяна Муста
фина. Свое стихотворение «Я 
живу на Урале» прочитал 
Геннадий Симонов, а Виктор 
Суханов подготовил сатири
ческую интермедию.

В. КАЛАШНИКОВ.
Каменск-Уральский.

ГАСТРОЛИ

Гости с обских 
берегов

В первый раз приехали в 
гости к сосьвинцам новоси
бирские артисты. Музыканты 
из вокально - инструменталь
ного ансамбля «Эхо» пока
зали уральцам интересную 
эстрадную программу. Тепло 
приняли зрители выступле
ние вокального дуэта О. Ра
шевской и А. Тарховой. В их 
исполнении современные пес

ни прозвучали мягко и ли
рично. Запомнились сосьвин
цам силовой номер Г. Бага
утдинова, выступление ил
люзиониста М. Моисеева, 
тронули сердце каждого си
дящего в зале русские на
родные песни. С большим 
чувством пел их А. Козлов
ский. А. ТРЕНИХИН.

п. Сосьва.
ВЕЧЕР

Особый, 
музыкальный...

Выпускной вечер. Сколько 
их проходит каждый год во 
всех учебных эаведенивх, и в 
музыкальных школах тоже бы- 
ваТот выпускные — особые, 
музыкальные.

В Свердловской детской му
зыкальной школе № 8 этот ве
селый и все же немножко 
грустный праздник расстава
ния состоялся в конце мая.

Ребята - выпускники уверен
но вошли в двери школы, где 
учились постигать прекрас
ный мир музыки. А рядом с 
ними шли не скрывающие ра
дости гордые родители. Вот

она, школа — двухэтажное ак
куратное здание, утопающее 
в зелени деревьев, в дымке 
яблонь. Из раскрытого окна 
звучит задумчивая мелодия. 
Сейчас классы пусты, но ско
ро их заполнят малыши, посту
пающие сюда.

Все уже готово, в зале 
оживление. Директор откры
вает торжественную часть 
речью-напутствием, а потом 
под гром аплодисментов вру
чает волнующимся выпускни
кам заветные свидетельства об 
окончании школы и памятные 
подарки. Учителя с букетами 
цветов улыбаются и уже не 
так строго, как на уроке, смот
рят на своих учеников.

Этот выпуск — самый «име
нитый» в школе за последние 
четыре года—из 26 выпускни
ков шестеро закончили на 
«отлично».

Начинается концерт, подго
товленный самими ребятами. 
Они старательно готовились, 
репетировали, хотя время 
«съедали» экзамены. Тут зву
чат и песни, и романсы, и 
пьесы, исполненные на фор
тепиано, на виолончели, на 
баяне, и стихи.

Некоторые из выпускников 
продолжат Музыкальное обра

зование, может быть, станут 
знаменитыми артистами. Мо
жет быть... Но с уверенностью 
можно сказать, никто из них 
не забудет тех дней, что про
вел в этой школе, никто уже 
не расстанется с великим и 
прекрасным искусством — му
зыкой.

Н. ШИЛОВА.
Свердловск.

СЧАСТЛИВЫМ ПАПАМ

Вас к телефону
С каким нетерпением 

ждут в каждой молодой 
семье первого ребенка. Но
воявленные папы часами сто
ят под больничными окнами, 
ожидая, когда же им пока
жут их первенца. В цент, 
ральной городской больнице 
в Карпинске открылся не
давно необычный кабинет. 
Здесь установлены видеоте
лефоны, и молодые папы и 
мамы могут вдоволь нагово
риться друг с другом, уви
деть на экране родное лицо. 
А рядом с кабинетом нахо
дится комната имянарече
ния. '

Н. ПЕРОВА.
Карпинск.

Гек Финн 
в наручниках

Если перефразировать из
вестный афоризм таким об. 
разом: «Скажи мне, кто твой 
враг, и станет ясно, что ты 
собой представляешь», то 
совершенно четко определит
ся сущность резко активизи
ровавшихся за годы правле
ния «команды Рейгана» в 
США так называемых «но
вых правых». Их видная 
представительница прези- 
лент организации «За се
мейный форум» в штате Те
хас Лотти Бит Хоппе выпу
стила брошюру, уже с об
ложки которой взывает к 
американцам: «Не душит ли 
вашего ребенка гуманизм?».

Единомышленники Лотти 
Бит Хоппе встретили крика
ми одобрения ее «предосте
режение»: «Гуманизм рас
ползается все шире. Его раз
рушительное воздействие 
грозит всей нации, семье, 
индивидууму». Некий Р. Фо- 
луэлл из Канзас-Сити (штат 
Миссури) в ужасе восклица
ет: «Школьные и вузовские 
учебники пахнут просовет
ской пропагандой, отравляя 
наших детей». В то же время 
Тимоти Лахей, один из фю
реров неоконсерваторов, при
зывает к действиям: «Мы 
должны выбросить гумани
стов из всех общественных 
и государственных учреж- 
дений».

А пока они открыли на
стоящий поход против лите
ратуры, против книг, несу
щих людям светлые идеалы. 
Очевидно, «новых правых» 
вдохновил сам президент 
США Р. Рейган, который в 
маккартистские времена при
ложил немало сил для «чи
стки» профсоюзов в Голли
вуде от «антиамериканских 
элементов».

Неоконсерваторы обруши
лись на школьные и другие 
библиотеки во многих штатах 
страны, подводя под запрет 
и буквально выбрасывая от- 
туда произведения, которые 
представляют собой гордость 
мировой культуры. Как «мо
рально непригодные», изыма
ются произведения Шекспи
ра, Марка Твена, Теодора 
Драйзера, Джеймса Болдуи
на. Ф. Скотта Фицджераль
да. всемирно известный, пе
реведенный на 30 языков 
мира «Дневник Анны 
Франк», повествующий об 
ужасах фашизма: «Полити
чески вредными» объявлены 
произведения Хэмингуэя, на. 
пример, роман «Прощай, 
оружие!», Стейнбека («Гроз
дья гнева»), Воннегута 
(«Бойня номер пять»), Сэ

линджера, Фолкнера. Осо
бую ярость «новых правых» 
вызвали такие книги, как 
«365 дней» Р. Глассера, ра
зоблачающая агрессию США 
против вьетнамского народа; 
«На этих страшных берегах» 
П. Томаса, повествующая о 
трагичной судьбе «цвет
ных»; книги Ф. Эйджи, ра
зоблачающие бандитскую 
сущность ЦРУ.

Если в 1980 году, до сме
ны власти в Белом доме, 
морализирующие черносо
тенцы подвели под запрет 
около 300 «неугодных» из 
произведений литературы, 
то за время- правления «рей
гановской команды» число 
запрещенных названий уве
личилось до 1000. Ныне в 
США горят не только страш
ные шестиметровые кресты 
ку-клукс-клана, в ряде шта
тов уже полыхают костры, на 
которых — как это было в 
гитлеровской Германии — 
сжигают «антиамерикан
скую» художественную и 
общественно . политическую 
литературу, «запрещенные» 
книги многих американских 
писателей.

Чего же добиваются эти 
новоявленные инквизиторы, 
именующие себя «христиан
скими патриотами» Амери
ки? Им необходимы миллио
ны интеллектуально - робо
тизированных людей, кото
рые беспрекословно и без
думно будут стрелять в сво
их же сограждан, борющих
ся за демократические пра
ва, за хлеб, за труд. Им 
нужны духовно нищие ис
полнители черных замыслов 
реакции для жестокого по
давления национально-осво
бодительных движений наро
дов, отвергающих американ. 
ский диктат.

Но есть и другая Амери
ка — та, которая ведет 
борьбу против мракобесия. В 
США становятся традицией 
«недели запрещенных книг», 
организуемые некоторыми 
объединениями книжных ма
газинов и библиотек, а так
же союзом американских 
публицистов и Пен-центром 
США. Многие известные 
личности, активисты прогрес
сивных организаций выступа, 
ют в этих «неделях» с рез
ким протестом1 против мрако
бесия, против возрождения 
маккартизма в духовной жи
зни. Идет трудная борьба за 
будущее Соединенных Шта
тов Америки, за новые поко
ления.

Т. ЕМЕЛЬЯНОВ. 
(АПН).

ПЕРЕД 
ЛЕТНИМИ 
КАНИКУЛАМИ

В конце апреля в моло
дежном литературном объ
единении имени М. Пили
пенко при газете «На 
смену!» состоялось не
обычное мероприятие. 
Двадцати двум литобъеди- 
ненцам, наиболее активно 
проявившим себя в работе 
над подготовкой рефера
тивных докладов, газетных 
публикаций, в разного ро
да акциях идеологического 
характера, были вручены 
удостоверения, своеобраз
ные членские билеты. С 
теплым приветственным 
словом и напутствием к 
активистам литературного 
объединения обратился 
секретарь правления Сою
за писателей РСФСР, пред
седатель правления Сверд
ловской областной писа
тельской организации поэт 
Лев Сорокин.

Из «литературных сред» 
мая особенно запомнилась 
молодым литераторам 
встреча с ответственным 
секретарем редакции жур
нала «Урал», писателем- 
краеведом и публицистом 
Стефаном Антоновичем 
Захаровым.

Гость клуба поделился 
опытом своей работы над 
документальными и худо
жественными произведени
ями, написанными в разное 
время, рассказал об осо
бенностях подготовки ру
кописей для журналов 
«Уральский следопыт», в 
котором он работал ранее, 
и «Урал», где работает в 
настоящее время.

В мае на занятиях лите
ратурного объединения 
обсуждались рукописи рас
сказов молодых авторов 
В. Кузьмина и В. Конюхова 
и подборка стихов студен
та С. Кривых.

На заключительной в 
этом учебно-творческом се
зоне встрече были подве
дены итоги работы и сде
ланы первые наметки пла
на объединения на сле
дующий год, который нач
нется с сентября. Сен
тябрь мы предполагаем от
крыть встречей с участни
ками Всесоюзного совеща
ния молодых писателей, 
представлявшими Средний 
Урал в Москве в мае ны
нешнего года.

В. СИБИРЕВ, 
руководитель моло
дежного литератур
ного объединения 
имени М. Пилипенко 
при газете «На 

смену!».

ПРЕСС-СЛУЖБА
«НА СМЕНУ!» I На аукционе
Сегодня мне пообещали 

миллион долларов. Щедрой 
оказалась нью-йоркская газе
та «Дейли ньюс», предло
жившая своим читателям по
играть в «рулетку миллионе
ров». Ее принцип как будто 
прост — бесплатно получа
ешь по почте карточку с но
мером. а потом 20 недель 
Подряд каждый день поку
паешь газету «Дейли ньюс» 
и ищешь свой счастливый 
номер. Но я не уверен, что 
кто-нибудь из обладателей 
лотерейной карточки станет 
миллионером. У них нет 
шансов разбогатеть по истин
но американским масшта
бам.

О настоящих американ
ских миллионерах можно уз
нать в журнале «Форбис 
мэгэзин», который каждый 
год печатает список самых 
богатых граждан США. Ни. 
кто не может гарантировать, 
что он точен: в Америке не 
принято кричать на улице о 
том, какой у тебя счет в 
банке. Наоборот — налогово
му управлению, перед кото
рым американцы должны 
быть честнее, чем на испове
ди, сообщают смехотворно 
маленькие суммы. А для ме
нее опытных адвокаты через 
газеты предлагают сотни 
«честных» способов, как об. 
мануть государственную каз
ну.

Сотрудникам журнала, ко
нечно, нелегко каждый год 
составлять «невидимое пра
вительство» Соединенных 
Штатов Америки. Приходит
ся тщательно изучать био
графии «невидимок», лис
тать толстые экономические 
журналы в поисках сведений 
об их капиталах, постоянно 
следить за курсом акций их 
фирм. Но все окупается — 
на страницах журнала Аме
рика встречается со своими 
«героями».

Семейство Дюпонов, на
пример, три десятилетия на
зад обладало состоянием в 
5 миллиардов долларов, в 
1965 году эта цифра пере
шагнула отметку 9 миллиар
дов, а теперь уже почти до
стигла 18,5 миллиарда дол
ларов. Подсчитано, что, если 
Дюпоны каждый лень будут 
бросать на ветер миллион 
долларов, их состояния хва.

ИЛЛЮЗИИ
тит до 2023 года и еще оста
нется.

А наследники умершего 
финансового магната Джона 
Ноля Гетти только благода
ря нефтяным акциям каж
дый год увеличивают свое 
состояние на 80 миллионов 
долларов. Один из отпрысков 
этого семейства несколько 
лет назад был похищен в 
Италии. Выкуп не разорил 
родственников. Им пришлось 
лишь «отстегнуть» десяток 
миллионов «баков», и моло
дой повеса вернулся домой, 
хотя и без уха.

Говорят, что 10 из 13 аме- 
риканских миллиардеров так 
или иначе разбогатели на 
нефти. Даллас, столицу неф
тяного Техаса, можно по 
праву назвать городом мил
лиардеров. Там проживают 
пять обладателей десяти
значного состояния. Но сего
дня в. Америке нефть не 
главный источник богатства и 
власти. Производство воен
ной продукции тоже гаранти- 
рует успех и процветание. 
И основатель нефтяной им
перии миллиардер Хант вме
сте со своими наследниками 
спешит обратить взоры на 
военный бизнес. От него ста
раются не отстать «конфет
ный король» Форест Марс, 
судовладелец и собственник 
огромного недвижимого иму
щества Дэниэл Кейт Людвиг 
и другие.

В схватке «гигантов» тра
диционные династии Кенне
ди, Меллонов и Фордов по
степенно теряют свои пози
ции. Зато резко усилились 
позиции людей, знакомство 
с которыми даже в Америке 
не принято афишировать. 
Это, например, «патоиарх» 
гангстеров Мейер Лански, 
некоронованный король Лас- 
Вегаса Морис Далик или 
арестованный в марте ны
нешнего года в Нью-Йорке 
Пол Кастелландо, который, 
как оказалось, руководил 
крупнейшей в США сетью 
мафии. Этот босс мафиози 
скопил миллионы, не утруж
дая себя игрой в благотво
рительную лотерею. У него 
гарантированный источник 
доходов: профессиональные 
шантажисты и убийцы, тор
говцы наркотиками и содер

жатели притонов. Поэтому 
бруклинскому «крестному от
цу» хватило «сбережений» 
для того, чтобы внести двух
миллионный залог и уже на 
следующее утро очутиться 
на свободе.

Профессиональный спорт 
и шоу-бизнес — это тоже 
вотчина миллионеров от ма
фии. Так, в списке журнала 
«Форбис мэгэзин» числится 
Джек Кент Кук (его состоя
ние оценивается в 500 мил
лионов долларов), который 
недавно стал владельцем од
ного из клубов американско
го футбола, уже снискавшего 
себе славу «самого скан
дального». Развлекавший во 
Вьетнаме американских ка
рателей Боб Хауп еще год 
назад имел лишь 280 мил. 
лионов, но клоуну этого по
казалось мало, и он стал 
браться за дешевые, но хо
рошо оплачиваемые трюки в 
различных антисоветских и 
антипольских шоу.

...Несколько дней назад по 
одной из программ кабельно. 
го телевидения показывали 
молодую женщину из Бронь- 
са (район Нью-Йорка), мать 
двух детей. Ее лицо свети
лось от счастья — в лотерее 
«фолден зи,нго» она выигра
ла фунт золота. Лилиан Сул- 
сон о своей удаче узнала в 
тог момент, когда ее муж, 
уже год как безработный, 
отправился в очередной раз 
на биржу труда.

По условиям лотереи вы
игравший может в любое вре
мя забрать биржевую стои
мость золота. Принесет ли 
оно счастье в дом Лилиан 
Сулсон? Ведь лотерейная 
удача — это только мимо
летная улыбка судьбы. Мо
жет быть, постоянная работа 
была бы куда как желаннее, 
чем кусок золота? Наконец, 
ведь в лотерее выигрывают 
единицы, а безработных в 
США — миллионы. Не мно
гих спасает иллюзия, что в 
один прекрасный день и они 
смогут разбогатеть. Сказкам 
про миллионеров, которые 
начали с посудомоек, амери
канцы больше не верят.

В. КАВАЛЯУСКАС 
корр. АПН.

Нью-Йорк.



4 стр,15 июня 1984 года «НА СМЕНУ!»

рейд «На смену!» идут школьные каникулы
В целевой программе развития физической культуры, 

спорта и туризма в Свердловской области на 11-ю пяти
летку есть такое положение: «Приводить в порядок име
ющиеся спортивные сооружения (стадионы, открытые 
спортивные площадки, городки ГТО и общефизической 
подготовки, открытые и наливные бассейны)». Сейчас это 
особенно важно, так как у нашей детворы время отды
ха — каникулы! Как обстоят дела в области с готовно
стью спортплощадок к летнему сезону? На этот вопрос 
нам помогли ответить журналисты городских и районных 
газет.

ГОРОДОК 
БЕЗ ХОЗЯЕВ

Приятно, когда пусть не
большая, но аккуратная пло
щадка во дворе дома осна
щена всем необходимым: на
бором гимнастических сна
рядов, щитами для игры в 
баскетбол, нехитрой волей
больной оснасткой. Хорошо, 
если есть зеленый газон, где 
можно погонять мяч, теннис
ный стол, место для игры в 
бадминтон, столики для шах
мат.

Когда все приведено в по
рядок, недавно покрыто све
жей краской и двор утопает 
в зелени — есть большая 
доля вероятности, что ребята 
не усидят за телевизором и 
не будут бесцельно бродить 
по городу. Неплохо бы еще, 
чтобы нашелся человек, ко
торый помог им организо
вать турнир-другой...

Подобные симпатичные 
площадки приняты недавно в 
Карпинске, близ детских дво
ровых клубов с хорошими 
названиями «Бригантина», 
«Дружба», «Радуга».

Но, как ни приятно расска
зывать о том, к чему прило
жены добрые руки заботли
вого человека, наш сегод
няшний разговор, к сожале
нию, 'больше пойдет о дру
гом. Самое точное слово — 
о равнодушии.

Шесть лет назад вырос в 
Карпинске новый микрорай
он. сейчас крупнейший в го
роде. Дворовой площадке, 
единственной до сих пор, 
электромашиностр о и т е л ь- 
ного завода дали славное 
название «Сказка». Постави
ли туда вырезанные из дере
ва фигурки, грибок, качели. 
Шли годы. Все оставалось 
на своем месте, в том числе 
острые мелкие камни, о ко
торые все жители, и чаше 
других малыши, ранят ноги. 
Старели, чернели, теряли по
нятные очертания фигуры 
(их теперь называют идола
ми), выгорали краски гриб
ка, расшатывались качели. 
Да, недавно открыли в мик
рорайоне нарядный дворо
вый клуб «Чайка». Но ведь 
лето — на улицу как магни
том тянет. А делать здесь 
нечего...

Старенький теннисный

В НОВОЙ РОЛИ
В минувшую среду артистов 

Ленинградского драматическо
го театра имени В. Ф. Комис- 
саржевской, гастролирующих в 
Свердловске, можно было уви
деть в довольно необычной ро
ли. Они вышли на зеленое по
ле стадиона «Калининец», что
бы померяться силами со 
сборной журналистов города, 
на этот раз усиленной сотруд
никами газет «Уральский
трубник» (Первоуральск) и 
«Нижнетагильский рабочий». 
Кстати, и первый гол в това
рищеском матче забил гостям 
дебютант тагильчанин А. Стар
ков.

Но обязательно стоит от
дать должное вратарю ленин
градцев артисту С. Воробье
ву. взявшему множество опас
нейших мячей! Видимо, отлич
ная игра воодушевила и его 
товарищей - нападающих: они 
дважды добились успеха во 
втором тайме, «размочив», на
конец, «сухую» серию выигры
шей свердловчан, ставших не
давно, как мы уже писали, об
ладателями кубка Урала сре
ди коллег. А добились резуль
тата заведующий литературной 
частью театра В. Новиков и ар
тист Ю. Петров.

Правда, счет к тому времени 
уже прочно держался в поль
зу хозяев. Среди них особо от
личился представитель «Ве
черки» С. Анисимов, сделавший 
заветный «хет-трик» (забивший 
три гола). И итог — 7:2 ока
зался в пользу уральцев.

Но дело, конечно, не в счете, 
а в прекрасной традиции про
ведения подобных встреч. По 
ходу послематчевой дружеской 
беседы футболисты-любители 
обменялись сувенирами, дого
ворились о новых контактах. 
Приз, врученный от журнали
стов, выполнил художник «На 
смену!», игравший в амплуа 
защитника, Р. Каптиков. Спе
циальный подарок «мисс бо
лельщица» получила молодая 
актриса Е. Аржаник.

Э. ВАЛИН. 

стол, сломанная песочница с 
потерявшим первоначальный 
цвет песком — эту одинако
во печальную картину мож
но видеть на площадках 
«Космос» (электромашзаво- 
да) и разреза «Южный». 
Совсем недавно начали бла
гоустраивать одну на два 
микрорайона (!) площадку 
«Маяк».

А «вавиловскую» площад
ку в районе удицы Мира, 70 
(так называют ее, полому что 
стоят здесь чудесные дере
вянные животные, сделан
ные молодым рабочим ма
шиностроительного завода 
А. Вавиловым), оборудован
ную необходимым спортин
вентарем, жильцы близлежа
щих домов просто долгое 
время не могли (не хотели!) 
привести в опрятный вид.

Детские спортивные пло
щадки во дворах домов — 
не решенная проблема в 
Красноуфимске. Предприя
тий, которым вполне по си
лам оборудовать их, множе
ство: опытно - эксперимен
тальный завод, локомотив
ное, вагонное депо, лесо
промышленный и мебельный 
комбинат. Не говоря уже о 
строительных организациях 
микрорайона Бараба. Обост
ряет положение и то, что 
уже немало лет находится 
на реконструкции городской 
стадион. .Его баскетбольная, 
волейбольная площадки на- 
дежцо упрятаны под склады 
стройматериалов.

Многие годы (безрезуль. 
татно) ведется в городе раз
говор о том, чтобы для сда
чи норм ГТО, да и просто 
для купания на быстрой Уфе 
огородить небольшой хотя 
бы бассейн. Родители боль
шинства мальчишек и дев
чонок просто работать спо
койно не могут, если знают, 
что дети решили провести 
день на норовистой реке. Но 
ничего не меняется.

Недавно провели рейд по 
готовности спортсооружений 
в Ревде. В очередной раз 
пришлось констатировать, 
что нечего приводить в поря
док работникам завода обра
ботки цветных металлов и 
совхоза «Ревдинский» —

+ ФУТБОЛ
Игру «Уралмаша» с перм

ской «Звездой» можно наз
вать матчем неиспользован
ных возможностей. Особенно 
в этом «отличились» сверд
ловчане. Реализация даже 
третьей части голевых си
туаций принесла бы нашим 
футболистам победу.

Успех мог прийти к хозя
евам поля уже в дебюте 
встречи. После розыгрыша 
штрафного Самохвалов силь
ным ударом направил мяч в 
сторону ворот, но вратарь 
гостей Оборин, был начеку. 
Тут же свердловчанин повто
рил свою попытку, на этот 
раз мяч скользнул рядом со 
штангой.

На 14-й минуте Онучин 
ворвался в штрафную пло
щадь соперника, продвинул
ся с мячом к линии ворот и 
сделал хорошую передачу на 
11-метровую отметку. Здесь 
оказался Сергеев, но удар

в организациях ДОСААФ
«Социалистическое общество кровно заинтересовано в 

том, чтобы молодое поколение росло физически развитым, 
здоровым, жизнерадостным, готовым к труду и защите Роди
ны. Более активную роль в этом должны сыграть горкомы и 
райкомы комсомола, профсоюзные комитеты, добровольные 
общества». (Из Основных направлений реформы общеобразо
вательной и профессиональной школы).
Конкретные пути решения 

этих важнь(х задач, о которых 
говорится и в целевой комп
лексной программе развития 
физической культуры, спорта и 
туризма в Свердловской обла
сти на 11-ю пятилетку, были 
недавно рассмотрены на отчет
но-выборной конференции 
федерации автомотоспорта
нашей области.

Итоги минувшего спортивно
го года таковы: в области 
работала 241 секция по авто
мобильным видам спорта, где 

спортивной базы у них по
просту нет. Не слишком за
ботливо относятся к своим 
площадкам — городошной, 
баскетбольной и для сдачи 
норм ГТО — на Средурал- 
медьзаводе. Давно не при
кладывали рук к своим 
спортивным объектам работ
ники кирпичного завода.

Зато некоторые растороп
ные граждане хорошо пора
ботали на футбольном поле 
предприятия, посадив здесь... 
картошку. То ли плакать, то 
ли смеяться над этим, без 
преувеличения, анекдотич
ным случаем?

150 лодок есть в распоря
жении спортклуба «Салют» 
Уральского алюминиевого 
завода в Каменске-Ураль- 
ском. Но к сезону они так же, 
как бассейн для малышей, 
по которому плавает нефтя
ная пленка, не готовы. Были 
бы готовы — к ним все рав
но не добраться: пирс погру
жен в воду. В полном за
пустении стадион УАЗа, на 
котором давненько не ре
монтировался ни один из сек
торов. Забор, окружающий 
стадион, кажется, выбирает, 
в какую сторону ему упасть. 
Не в лучшем состоянии и 
стадион Красногорской ТЭЦ: 
городошная площадка груст
но окружена бурьяном, на 
беговой дорожке, волейболь- 
ной площадке после самого 
безобидного, пусть минутно
го дождя — лужи и грязь.

К сороковому году суще
ствования стадион Ирбитско. 
го Дома пионеров так од
ряхлел, что старожилы про
сто дивятся. А .ведь когда-то 
у него была завидная попу
лярность. Игровые площадки 
не пустовали до позднего ве
чера, зимой сюда, в центр 
города, спешили ирбитчане 
на массовое катание на конь
ках. Стадион был местом 
проведения многочисленных 
соревнований. Сейчас же не 
все и знают о его существо
вании.

Единственное спортивное 
сооружение здесь — хоккей
ный корт. Но и он пустовал 
минувшей зимой: при строи
тельстве детского комбината 
был поврежден водопровод, 
остался корт без воды.

Дому пионеров содержать 
стадион не по силам. Одна 
надежда на шефов. До не
давнего .времени в течение 
10 лет ' «шефствовал» (на 
бумаге) над Домом пионеров 
химико - фармацевтический 
завод. Реальной помощи ре
бята не дождались. С марта 
нынешнего года за Домом 
пионеров закреплено строй
управление. Как складыва
ются отношения? Директор 
Дома пионеров, заслуженный 
работник культуры РСФСР 
А. М. Бирюков и тренер 
Ю. А. Черлат составили про
ект договора о шефской по
мощи, условились, что на
чальник управления А. И. 
Морозов и секретарь партор
ганизации В. К. Фоминцев 

снова неточен.
Затем уже гости создали 

несколько острых моментов 
у ворот свердловчан. В один 
из них, когда Гнилов не су
мел перехватить передачу 
лучшего бомбардира «Звез
ды» Шестакова, мяч только 
чудом не оказался в сетке.

После отдыха Кондратьев, 
Ламбин, Сергеев, нанося, ка
залось бы, неотразимые уда
ры, не могли все же открыть 
счет.

На 51-й минуте одна из 
редких контратак пермяков 
закончилась удачно. Лишь 
11-метровый удар, назначен
ный в ворота «Звезды» и 
реализованный Березкиным, 
спас хозяев — 1:1.

В. БАКАНОВ, 
судья республикан

ской категории.* * *
Основные события матча 

между нижнетагильским 
«Уральцем» и ижевским «Зе
нитом» развернулись во вто- 

занимались более 14 тысяч че
ловек. Проведено 118 сорев
нований, подготовлено 98 
перворазрядников и кандида
тов в мастера спорта. 210 сек
ций мотоциклетного спорта 
посещали почти 6 тысяч спорт
сменов, организовано 192 со
стязания, подготовлено 4 ма
стера спорта и 82 перворазряд
ника.

Пришли к спортсменам и 
серьезные успехи. Водитель 
из Свердловска А. Трухин стал 
чемпионом СССР по ипподром- 

приеду'т к ним. Но обещание 
было позабыто. Договори
лись о новой встрече — в уп
равлении. Директор и тре
нер провели в приемной Мо
розова полтора часа и ушли 
ни с чем...

На стадионе — затишье. 
Лишь в ■ сентябре он «ожи
вет»: Ю. А. Черлат выйдет 
косить вымахавший за лето 
бурьян.

А в это время воспитан
ники ДЮСШ проводят свои 
тренировки... на центральной 
площади города.

Позиция горкома ВЛКСМ, 
гороно, горспорткомитета в 
этой ситуации остается не
изменной, выжидательной.

Невеселую картину пред
ставляют собой мини-стадион 
и детские игровые площад
ки в поселке Первоуральско
го завода сантехизделий — 
они не обновлялись давным- 
давно. Хороший мини-стади
он у школы № 10, где сей
час занимаются ребята из 
городского лагеря труда и 
отдыха и детского дворово
го клуба «Чайка». Но ше
фы из восьмого цеха Перво
уральского новотрубного за
вода пока не вняли просьбам 
подремонтировать сооруже
ния.

Выломаны бортики у хок
кейного корта на спортпло
щадке рудоуправления в по
селке Магнитка, и футболь
ный мяч нередко улетает в 
дыры. Баскетбольные щиты 
здесь сломаны, да и другое 
оборудование требует под
новления, покраски...
• Может показаться, что 
участники рейда сгущают 
краски. Да. приятнее рас
сказывать об усилияк акти
вистов, о тех десятках спорт. 
городков, что благодаря за
боте шефов-комсомольцев не 
пустуют летнйми даями. Но 
речь о равнодушных, о за
бывчивых. О тех, чьи спорт- 
городки пока без настоящих 
хозяев.

В рейде участвовали: 
Н. ЖУКОВА, В. ПО
НОМАРЕВ, Л. МЕЗЕ. 
НИН, С? ПАГНУЕВ, 
обзор подготовила 
Н. МИТИЦА.

рой половине игры. В первом 
тайме запомнился лишь 
эпизод, когда вратарь хозяев 
Бабайцев отразил удар вы
шедшего с ним один на один 
игрока гостей Кириллова, 
произошло это в самом на
чале встречи. В остальном 
игра проходила не очень ин
тересно. Зато, отдохнув, та
ги льчане предприняли весьма 
решительные попытки пере
ломить «скучное настрое
ние». Во время одной из атак 
в штрафной гостей грубо был 
остановлен Воробьев. Опыт
ный голкипер «Звезды», 35. 
летний Шкондин отбил мяч, 
посланный с 11-метровой от
метки Луневым, но неудач
но, и Лунев добил мяч. Та- 
гильчане продолжали наступ
ление, возможность отли
читься дважды была у 20- 
летнего новобранца «Ураль
ца» Ю. Матвеева, но сделать 
этого ему не удалось. Матч 
так и завершился — 1:0.

А. СТАРКОВ.

СПОРТ СИЛЬНЫХ И СМЕЛЫХ
ным гонкам, В. Будько (Ка
менск-Уральский) завоевал 
звание чемпиона Союза и Pdc- 
сйи по мотокроссу. Попал в чи
сло призеров в Спартакиаде 
народов СССР и чемпионате 
СССР по мотокроссу А. Юров, 
ских (клуб «Орион», поселок 
Заречный). В лидирующей 
тройке на Спартакиаде народов 
РСФСР среди юношей был 
А'. Хмыльник (Каменск- 
Уральский). Пришли первые 
удачи, и. в выступлениях на 
спецналыю-кроссрвых автомо
билях багги. . С. Александров 
из Нижнего Тагила занял вто
рое место в чемпионате

— ОДНАЖДЫ
СОЛНЕЧНЫМ УТРОМ

В жаркое золотистое зеле
ное утро пионерский лагерь 
выстроился на линейку. Из гу
щи соснового леса на тор
жественную церемонию' заж
жения спартакиадного огня 
задумчиво смотрели избушка 

на курьих ножках, белый гип
совый олень. Сколько собы
тий видели они на своем «ве
ку» — сосчитать трудно: ведь 
пионерскому лагерю имени 
Юрия Гагарина Первоураль
ского новотрубного завода 
скоро исполнится пятьдесят 
лет.

Судьи прикрепили к своим 
теннискам знаки отличия, 
эмблемы. Ребята, впрочем, и 
так знают, кто есть кто. По
знакомимся с арбитрами и мы.

Старший физрук лагеря Вла

РСФСР по кроссу, такого же 
результата добился картин
гист из Полевского М. Аунап- 
пу.

Эти достижения во многом 
— результат добросовестной и 
творческой работы тренеров. 
Заслуживает внимания иници
атива инженера по технике бе
зопасности СПОГАТ № 3 
А. Крассовского, который ор
ганизовал для школьников сек. 
цню игры в мотобол на' мопе
дах. Примером для подража. 
или может служить и работа с 
подростками и молодежью в 
спорттехклубе «Вихрь» при 
режевском ПАТО (председа

димир Петрович Абрамкин. 
Приезжает сюда уже 12-й год 
подряд. В свое время (это было 
не очень давно) увлекался хок
кеем с мячом, в составе коман
ды юниоров спортклуба 
«Уральский трубник» был «се
ребряным» призером чемпиона
та СССР.

Владимир Дмитриевич Дими
ров (в лагере еще мама его от
дыхала, когда была школьни
цей) — физрук. За заводскую 
команду играл в футбол, хок
кей с шайбой. Владимир Эрн
стович Валькер вообще-то пре
подаватель физики. А в лаге
ре, кроме организации спор
тивных мероприятий (о них 
речь впереди), занимается с ре
бятами теннисом, сам — кан
дидат в мастера.

Состав пионервожатых, вос
питательниц, руководства (на
чальник лагеря Любовь Вален
тиновна Малахова) и даже... 
поваров у «гагаринцев» — на 
редкость стабильный. Видно, 
немало обаяния хранит в себе 
старый лагерь. Несколько лет 
назад, затаив дыхание, его 
юные обитатели слушали noj 
четных гостей Всесоюзного фи
нала военно - спортивной игры 
«Орленок» Героя Советского 
Союза М. Кантария, олимпий
скую чемпионку и многократ
ную чемпионку мира И. Род
нину.

А в спортивных турнирах в 
разные годы друзья пережи
вали за Сережу Ин-Фа-Лина, 
Женю Белобородова, всю их 
«великолепную пятерку», 
ставшую затем чемпионами 
мира по хоккею с мячом сре
ди юношей. И — «молодец, 
Игорь!» — горячо «болел» 
отряд за никому еще тогда не
известного 12-летнего маль
чишку Игоря Малкова, буду

тель клуба И. Кузнецов). ГО 
лет существует клуб. Здесь ра
ботают секции картингистов и 
мотогонщиков, автосекции.

Выступая на конференции, 
И. Кузнецов внес предложе
ние: почаще проводить для ре- 
бят большие соревнования, на
пример, перед чемпионатом об. 
ласти по ипподромным гон
кам, да и перед другими собы, 
тиями такого ранга, устроить 
для подростков «Старты на
дежд», «Спринт-эстафету».

Успехи в осуществлении 
школьной реформы во многом 
будут зависеть от мастерства, 
опыта, таланта людей, рабо

щего героя олимпийского Са- 
раево-84.

Потому-то известные слова 
«олимпийцы среди нас» для 
сегодняшних участников спар
такиады наполнены совершен
но реальным содержанием...

К слову говоря, эмблема 
«судья» есть сегодня и у час
того гостя лагеря, первого 
тренера Игоря Малкова, за
служенного тренера РСФСР 
Виктора Васильевича Белова. 
Игорь в различных интервью 
немало добрых слов сказал о 
нем. И нам он рассказывал, 
сколько притягательной доб
роты в Белове. Убедились в 
этом, когда фотокорреспон
дент Анатолий Лаптев попро
сил Виктора Васильевича снять
ся с ребятами на память.

— Саша, Вадик, Андрей, 
пойдемте, — чуть смущенно 
улыбнувшись, сказал Белов. 
Мальчишек, которых он толь
ко несколько минут назад при
метил на беговой дорожке, в 
секторе для прыжков и при
гласил заниматься в секцию, 
Виктор Васильевич уже знал 
по именам. Ребята охотно ему 
подчинились.

Когда в твоем лагере вырос 
олимпийский чемпион, отно
шение к Олимпиадам, пожа
луй, особое. И когда в начале 
этой смены отрядам предло
жили принять участие в викто
рине по истории Олимпиад, на 
все 17 вопросов ребята отве
тили, поломав, конечно, голо

тающих с подростками. Такие 
черты есть у молодых инжене. 
ров Уралвагонзавода Е. Коро- 
бицына, В. Еремина, С. Алек
сандрова, телемастера П. Вдо
вина, водителя автобазы № 16 
Нижнего Тагила А. Данишев
ского. Опи не только отлич
ные мотогонщики, конструкто. 
ры, но и хорошие воспитатели 
для учащихся ГПТУ.

Уже несколько лет в нелег
ких условиях ведет секцию 
баггистов в Полевском брига
дир слесарей Северского труб
ного завода А. Черепанов. Об
ращался он за помощью к раз. 
личным общественным органи

ву, но в итоге — правильно.
А потом наладилась, нако

нец, погода. Но рассказать о 
соревнованиях предоставим 
возможность самим участни
кам.

Капитан футбольной коман
ды первого отряда Валера 
Якубовский:

— Я приезжаю в лагерь уже 
несколько лет. И по традиции, 
начинаем спартакиаду блиц
турниром по футболу (малы
ши — по пионерболу). Ребята 
в нашей команде хорошие, 
друг друга с Олегом Черемных 
(он центр нападения) и Сере
жей Махневым (он правый на
падающий, я — левый) пони
маем хорошо. Нет, я не запо
минал специально, кто сколько 
забил, главное — мы заняли 
первое место. А сейчас идет 
первенство по футболу. В фи
нале наши соперники — пять 
отрядов (самый сильный — 
второй). Одну игру в финале 
мы уже выиграли.

Лена Абрамкина бегает 
быстрее всех в своем пятнад
цатом.

— С Ксюшей Кирилловой и 
Олей Пряхиной мы дружим с 
детского сада. Теперь вместе 
перешли во второй класс. Сре
ди любимых предметов — 
физкультура, которую ведет 
Зоя Николаевна (фамилию де
вочки не знают, но беда не
большая). В лагере с удоволь
ствием бегали, прыгали, мета
ли мяч и вышли в финал 
спартакиады. Забавнее всего 
были «Веселые старты», в ко
торых каждое задание—труд
нее другого. Быстрее всех 
преодолеть отверстия лесен
ки еще можно, но вот когда 
прыгали в мешках — еле пры
гали от смеха. Потом «боле
ли» за знакомых девочек из 
12-го и 13-го отрядов. Но все-та- 
ки победил в «Веселых стар
тах» пятнадцатый!

— А еще (несколько не
ожиданно, но, может быть, 
только на первый взгляд?) — 
дома есть совсем не хотелось. 
А здесь вот тако-о-ой аппе
тит! — закончили девочки 
разговор.

Первое место в шашечном 
турнире и второе в шахмат
ном заняла восьмилетняя Ле
ночка Самарина. Но интервью 
скромной чемпионке все вре
мя мешали давать события на 
беговой дорожке, где сорев
новались подруги. И мы не 
стали мучать серьезную Ле
ночку вопросами. Передадим 
лучше слово Владимиру Пет
ровичу Абрамкину:

— Кроме тех соревнований, 
о которых рассказали ребята, 
будут еще проведены ряд эс
тафет: туристическая, по по- 
жарно - прикладным видам 
спорта, гражданской обороне, 
блицтурнир по теннису. Вто
рой день лагерной спартакиа
ды пройдет по игровым видам 
спорта. — рассказывает он. — 
На пруду Верхнем у нас ог
ражденный бассейн, устраи
ваем «загорульки» (загораем). 
Правда, купаться еше холодно
вато. Стараемся, чтобы и взрос
лые не скучали: так, вожатые 
и воспитательницы участвова
ли у нас в «Веселых стартах», 
мы играли со сборной лагеря 
в футбол и выиграли с сов
сем небольшим, нужно приз
наться, преимуществом — 8:7.

А закончим мы наш рассказ 
о спортивной жизни гагарин
цев все-таки словами самих ре
бят. Лена Бобыкина (4-й отряд) 
говорила, а Игорь Большаков 
(15-й) с ней был полностью 
согласен:

— Отдых в лагере ми с ка
ким другим не сравнишь. 
Здесь дружно, весело. В со
ревнованиях с каждым днем 
чувствуешь себя уверенней, в 
характере проявляется нас
тойчивость, упорство. И после 
смены приезжаешь домой с 
отличным настроением, жизне
радостным. Спасибо лагерю!

Н. ГОРДИЕНКО.
НА СНИМКАХ: спартакиада 

в разгаре; вверху — Леночка 
Абрамкина; внизу — В. В. Бе
лов с будущими чемпионами.

Фото А. ЛАПТЕВА.

зациям, к председателю гор
кома ДОСААФ В. Слепых — 
безрезультатно. Думается, что 
и горком комсомола должен бы 
оказать ему необходимую под
держку.

В федерации автомото- 
сцорта есть люди разных 
профессий — тренеры, жур
налисты, руководители 
спорттехклубов, педагоги, 
представители партийных и 
советских органов. И все они 
сейчас объединены большой 
общей целью — «форми
ровать у подростков качест
ва защитника завоеваний со. 
пиализма, патриота своей 
Родины».

Ю. ПЕЧЕРСКИИ.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 16
8.55 — К Дню медицинского 

работника. Документальные 
фильмы.

9.20 — 24-й тираж «Спортло
то».

9.30 — Движение без опас
ности.

10.00 —- Концерт мастеров 
искусств.

10.30 — Премьера докумен
тального телефильма «Зависит

от нас самих». Из цикла «Лю
ди большой судьбы».

11.00 — Старинные песни и 
романсы исполняет заслужен
ный артист РСФСР В. Степанов.

11.25 — «Победители». Клуб 
фронтовых друзей.

12.40 — «Поет И. Сохадзе».
13.05 — «Семья и школа».
13.35 — Концерт оркестра 

симфо-нической и эстрадной 
музыки ЦТ и ВР.

14,05 — Сегодня в мире.
14.20 — Премьера художест

венного телефильма для детей 
«Приключения маленького Му
ка».

15.30 — Беседа политическо
го обозревателя Ю. А. Летуно-* 
ва.

16,00 — И. Гайдн. Симфония

№ 101 «Часы».
16.35 — «Очевидное — неве

роятное».
17.35 — Выступление Госу

дарственного Кубанского ка
зачьего хора.

18.20 — Беседа председателя 
Советского комитета защиты 
мира Ю. Жукова.

18.50 — Мультфильмы.
19.20 — «Ночь председателя». 

Художественный телефильм.
21.05 — Концерт лауреатов 

XIX Международного фестиваля 
болгарской эстрадной песни 
«Золотой Орфей».

22,05 — Кубок СССР по ак
робатике.

22.50 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.15 — «Если хочешь быть 
здоров».

10,30 — К. Паустовский. «Во
споминания и встречи».

11.15 —• «Утренняя почта».

11.45 — Документальные 
фильмы.

12.35 — Программа Армян
ского телевидения.

13.40 — «Сады и парки». 
Документальный фильм.

14.05 — «Веселые старты».
14.50' — Свердловск. Завт

ра — День медицинского ра
ботника. «Доктор О. Н. Потапо
ва». Киноочерк.

15.10 — На самодеятельной 
сиене. Драматический коллек
тив ДК «Строитель» (г. Перво
уральск).

16.05 — Новости.
16.15 — «Литературные гра

ни».
17.00 — МОСКВА. Междуна

родное обозрение.
17.15 — И. Брамс. Концерт 

для скрипки с оркестром ре 
мажор. Исполняют Г. Шеринг 
(Мексика) и оркестр Варшав
ской филармонии. Дирижер — 
К. Стрыйя.

18.00 — Кинопанорама.
19,35 — «Музыкальный ки

оск». *
20.05 — Чемпионат мира по 

спидвею. Полуфинал.
20.35 — На арене цирка.
21.15 — «Здоровье».
22.00 — Свердловск. Новости.
22.20 — МОСКВА. Теннис. 

Кубок Дэвиса. Сборная СССР — 
сборная Монако.

23.35 — «Мелодия на два го
лоса». Художественный теле
фильм. 1-я и 2-я серии.гм

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня СЕВИЛЬСКИЙ

ЦИРЮЛЬНИК

I
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ /стереоскопиче
ский) — Ученик лекаря.

СОВКИНО — Волчья яма 
(две серии).

САЛЮТ — Тревожный вы
лет. Скорость.

ДРУЖБА — Тайна «Чер
ных дроздов». Спящие со
баки. Принц за семью моря
ми.

УРАЛ — Наследница по 
прямой. Зеркало треснуло. 
Вокзал для двоих (две се
рии). Познакомлюсь с муж
чиной.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Провинциалка.

ИСКРА — Белые росы. 
Сказка странствий.

БУРЕВЕСТНИК — Месть 
и закон (две серии). * 

СОВРЕМЕННИК — Волчья 
яма (две серии).

ЮЖНЫЙ — Скорость.
РОДИНА — Дива.

ЭКРАН — Двенадцать 
стульев. Девочка ищет 
отца. /

ЗАРЯ — Тайна «Черных 
дроздов». Операция начнет
ся после полудня.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Скорость. Снежная короле
ва.

АВИАТОР — Тайна «Чер
ных дроздов».

МИР — Месть и закон 
(две серии). Магия черная 
и белая.

КОМСОМОЛЕЦ — Тайна 
«Черных дроздов». Русалоч
ка.

ЗНАМЯ — Легенда о кня
гине Ольге (две серии). 
Встреча в Атлантике. 

Мультсборник.
ЛУЧ — Скорость.

ПОГОДА
16—17 июня по области ожидается переменная облач

ность, 16 — кратковременные дожди, на юге местами силь
ные ливни, грозы, шквалистое усиление ветра до 20 — 25 
метров в секунду, 17 — ослабление осадков. Температура 
воздуха ночью 4 — 9, днем 14 —19, 16 июня на востоке 
22 — 27 градусов.
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